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Устранить недостатки 
в работе с письмами 

трудящихся
С небывалым политическим и 

трудовым подъемом встретил совет
ский народ решения внеочередного 
XXI съезда КПСС. Выполнение за
дач развернутого строительства ком
мунизма в нашей стране советские 
люди считают своим кровным делом.

Советский человек —  созида
тель. Поэтому он никогда не 
остается равнодушным к недостат
кам, мешаюшим нашему движению 
вперед, поддерживает все новое, пе
редовое.

Активность советских людей осо
бенно ярко проявилась в дни обсуж
дения тезисов доклада тов. 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС.
В эти дни в центральные и мест
ные партийные и советские органы, 
в редакции газет, журналов, радио, 
телевидения от трудящихся посту
пило свыше 650 тысяч писем и ста
тей, содержащих предложения и за
мечания по различным разделам те
зисов о контрольных цифрах.

Ярким выражением хозяйского 
подхода к делу и активности совет
ских людей являются письма тру
дящихся, поступающие в различ
ные организации. Большинство из 
них проникнуто заботой о дальней
шем укреплении советского государ
ства, о росте его могущества, со
вершенствовании деятельности со
ветского и хозяйственного аппарата.
В своих письмах советские люди 
предлагают меры по улучшению ра
боты, сигнализируют о недостатках, 
критикуют отдельных руководителей 
за неправильный стиль рабоы. Долг 
руководителей партийных, общест
венных организаций, советских ор
ганов, учреждений и предприятий—  
чутко и внимательно относиться к 
письмам трудящихся, решительно 
пресекать бюрократическое отноше
ние к ним.

В нашей области немало работ
ников предприятий и учреждений, 
которые по-государственному под
ходят к работе в письмами трудя
щихся, принимают по ним действен
ные меры.

Внимательно относятся к письмам 
трудящихся работники завода «Том- 
кабель». облсовпрофа, дирекции ра
диотрансляционных сетей и других 
организаций.

. Но. как отмечалось в принятом 
в 1958 году постановлении ЦК 
КПСС, а позднее и в постановлении 
бюро Томского обкома КПСС «О 
серьезных недостатках в рассмот
рении писем, жалоб и заявлений 
трудящихся», во многих местных 
государственных учреждениях, ве
домствах, партийных и профсоюз
ных организациях к разбору жалоб и 
заявлений нередко по-прежнему от
носятся по-бюрократически. Письма 
и заявления своевременно не рас
сматриваются, разрешение жалоб во 
многих случаях не контролируется, 
ответы часто носят характер отпи
сок. Немало таких случаев в Том
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ском, Вокзальном, Асиновеком рай
исполкомах, Томском и Колпашев- 
ском горисполкомах и их отделах, в 
облздравотделе, областном отделе по 
делам строительства и архитектуры 
и в других организациях. Например, 
из Томского райпотребсоюза на жа
лобу тов. Алемисова ответили через 
два месяца, в Колпашевском гор
исполкоме почти два месяца лежало 
без движения письмо тов. Хохряко
ва. Ответы работников Томского 
райисполкома на письма часто рас
плывчаты, не содержат указания 
на конкретные меры по устранению 
недостатков.

Партийные организации должны 
бороться со всяким проявлением 
бюрократизма, с равнодушием к лю
дям. Однако еще нередки случаи, 
когда работники некоторых райко
мов КПСС сами невнимательно от
носятся к письмам трудящихся. 
Взять, к примеру. Вокзальный рай
ком КПСС: ответы на письма здесь 
иногда дают с большим опозданием, 
зачастую вовсе не сообщая о при
нятых мерах. Так, до сих пор из 
райкома КПСС не дали ответа на 
письмо тов. Савицкого, в котором 
он поднимал важные вопросы. Не 
дан ответ и на письмо тов. Хохлова, 
а ведь прошло уже более двух ме
сяцев. Несвоевременно отвечают на 
письма и в партбюро стройтреста 
№ 97 и в  Колпашевском горкоме 
КПСС.

В наши дни особенно нетерпимы 
факты барского, пренебрежительного 
отношения к письмам и заявлениям 
трудящихся. Нужно своевременно 
и быстро рассматривать письма 
и заявления трудящихся, чутко и 
внимательно относиться к их запро
сам, удовлетворять законные тре
бования масс, исправлять выявлен
ные недостатки в работе отдельных 
партийных, хозяйственных, совет
ских и общественных организаций.

В своем постановлении о работе с 
письмами тт заявлениями трудящих
ся ЦК КПСС указал руководителям 
организаций и учреждений на их 
личную ответственность за правиль
ное рассмотрение писем я жалоб 
трудящихся и прием посетителей.

Работа е письмами трудящихся 
является важным участком деятель
ности каждого коллектива, пар
тийных организаций. Советские 
люди, обсуждая материалы исто
рического XXI съезда КПСС, бе
рут повышенные обязательства по 
досрочному выполнению семилетне
го плана. О своей инициативе, о 
вскрытых резервах и недостатках 
сообщают в эти дни трудящиеся в 
различные органы и учреждения. 
Нх письма —  свидетельство горя
чей заинтересованности в том, что
бы была быстрее выполнена гранди
озная программа семилетия. Как же 
можно не изучать этих писем, как 
можно оставаться к ним невнима
тельными, равнодушными!

Встреча избирателей с Н. Г. Игнатовым
КРОПОТКИН (Краснодарский 

край), 19 февраля. (ТАСС). Сегодня 
в зале городского кинотеатра со
стоялась встреча трудящихся города 
Кропоткина и Кавказского района 
с кандидатом в депутаты Верховно
го Совета РСФСР, членом Прези
диума ЦК КПСС, секретарем ПК 
КПСС тов. Н. Г. Игнатовым.

Многие из присутствующих хо
рошо знакомы со своим кандидатом 
в депутаты —  они не раз встреча
лись с ним. когда тов. Игнатов ра
ботал первым секретарем Краснодар
ского крайкома КПСС.

На встрече выступили представи
тельница коллектива Кропоткинско
го маслоэкстракционного завода

Л. М. Мякишева, молодая свинарка 
колхоза «Путь к коммунизму» 
В. Л. Пузенко, председатель колхо
за «За мир» А. М. Шугаев, учитель 
Краснодарской средней школы 
П. В. Холопов.

Секретарь партбюро Кавказского 
паровозного депо тов. П. И. Крав
цов, являющийся доверенным ли
цом, говорил о жизни и деятельно
сти Н. Г. Игнатова и призывал из
бирателей Кропоткинского избира
тельного округа в день выборов от
дать свои голоса за кандидата в де
путаты Н. Г. Игнатова.

На собрании тепло встреченный 
присутствующими выступил тов. 
Н. Г. Игнатов.

Он выразил сердечную благодар
ность и горячую признательность за 
ту большую честь и доверие, кото
рое оказали избиратели округа, вы
двинув его своим кандидатом в де
путаты Верховного Совета РСФСР.

Большое место в речи уделено 
историческим решениям XXI съезда 
КПСС. Разгромив и отбросив прочь 
со своего пути антипартийную 
группу Маленкова, Кагановича, Мо
лотова, Булганина и Шепилова, пар
тия пришла к XXI съезду, заявляет 
тов. Игнатов, как никогда единой и 
монолитной, сплоченной вокруг ле
нинского Центрального Комитета 
КПСС.

Говоря о претворении в жизнь се
милетнего плана тов. Игнатов особо 
подчеркнул роль Кубани в увеличе
нии добычи нефти и газа, а также 
в производстве сельскохозяйствен
ной продукции.

Значительная часть речи Н. Г. Иг
натова посвящена росту экономиче
ского и оборонного могущества и 
повышению международного авто
ритета Советского Союза.

V
Сердечные встречи трудящихся с 

кандидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР Н. Г. Игнатовым со
стоялись также в станице Казанской 
и в Кавказском паровозном депо.

Встреча избирателей с Ф. Р. Козловым

Присвоение многодетным матерям 
почетного звания „Мать-героиня“

Указом Президиума Верховного 
Совета СССР от 19 февраля 1959 
года по Томской области присвоено 
почетное звание «Мать-героиня» с 
вручением ордена «Мать-героиня» 
и грамоты Президиума Верховного 
Совета СССР матерям, родившим и 
воспитавшим десять и более детей: 

1. Перегоедовой Екатерине Гри

горьевне— колхознице колхоза име
ни Кирова, Парбигский район.

2. Плосиовой Арине Егоровне — 
домашней хозяйке, Вокзальный рай
он города Томска.

3. Топорковой Анастасии Кояо- 
новне —  домашней хозяйке, посе
лок Ларино Александровского рай
она.

(ТАСС).

ЛЕНИНГРАД, 19 февраля. (ТАСС). 
Сегодня в Таврическом дворце в об
становке теплоты и сердечности 
прошла встреча трудящихся Нев
ского избирательного округа с кан
дидатом в депутаты Верховного Со
вета РСФСР членом Президиума ЦК 
КПСС, первым заместителем Предсе
дателя Совета Министров СССР тов. 
Ф. Р. Козловым.

На собрании выступил замести
тель начальника сталефасонного це
ха завода «Большевик» Ф. М. Кра
савин, являющийся доверенным ли
цом. Он рассказал о жизни и дея
тельности кандидата в депутаты 
Верховного Совета РСФСР Ф. Р. Коз
лова. Затем выступили машинист 
7-го паровозного депо Герой Социа
листического Труда П. Е. Смирнов, 
директор Невского машинострои
тельного завода имени В. И. Ленина

В. И. Андреев, ткачиха фабрики 
«Рабочий» Т. И. Никитина и дру
гие. Они призывали всех избирате
лей голосовать за тов. Ф. Р. Козло
ва.

Тепло встреченный присутство
вавшими на собрании, с большой 
речью выступил тов. Ф. Р. Козлов. 
Он выразил глубокую и сердечную 
благодарность избирателям Невского 
избирательного округа за высокое 
доверие, которое они оказали ему, 
выдвинув кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР.

Тов. Ф. Р. Козлов говорит о за
мечательных днях, переживаемых 
сейчас нашей страной, приступив
шей к выполнению семилетнего пла
на, об историческом значении XXI 
съезда КПСС, о неуклонном стремле
нии всех трудящихся претворить в 
жизнь решения, партийного съезда.

Затем Ф. Р. Козлов остановился

на вопросах международного значе
ния семилетнего плана, на вопросах 
внешней политики Советского Сою
за. •

В выполнении программы развер
нутого строительства коммунистиче
ского общества, сказал тов. Козлов, 
огромная роль принадлежит труже
никам города Ленина. Рабочие и ин
женерно-технические работники ле
нинградской промышленности, обла
дающие высокой производственной 
и технической культурой, способны 
решать самые сложные задачи со
временного машиностроения. Поэто
му к ним и предъявляются большие 
требования в осуществлении наме
ченных XXI съездом КПСС задач в 
области технического прогресса.

Говоря о задачах трудящихся 
Ленинграда в текущем семилетии, 
Ф. Р. Козлов выразил уверенность, 
что ленинградцы, как и весь совет

ский народ, будут неуклонно следо
вать по пути, указанному XXI съез
дом КПСС, и добьются выполнения 
и перевыполнения заданий семилет
него плана. Ж хЬ*

Вчера в Доме культуры имени 
В. И. Ленина состоялась теплая 
встреча трудящихся завода «Боль
шевик» Со своим кандидатом в де
путаты Верховного Совета РСФСР 
Ф. Р. Козловым, где он выступил с 
речью.

V
За время пребывания в Ленин

граде тов. Ф. Р. Козлов побывал на 
заводе «Большевик», на Невском 
машиностроительном заводе имени 
В. И. Ленина, на прядиЛьно-ткацкой 
фабрике «Рабочий». Он осмотрел це
хи предприятий, беседовал с- рабо
чими, интересовался их трудовыми 
делами, условиями жизни и быта.

Встреча А. Н. Косыгина с избирателями
ЯРОСЛАВЛЬ. 19 февраля. 

(ТАСС). Более тысячи трудящихся 
города пришли сегодня в драматиче
ский театр имени Ф. Г. Волкова на 
встречу Со своим кандидатом в де
путаты Верховного Совета РСФСР, 
кандидатом в члены Президиума НК 
КПСС, заместителем Председателя 
Совета Министров СССР тов. 
А. Н. Косыгиным.

Собрание открыл председатель 
исполкома Ярославского городского 
Совета Е. Е. Стомпелев. Он предо
ставил слово директору шинного за
вода В. П. Чеснокову, который рас
сказал о жизни и деятельности тов. 
А. Н. Косыгина. Тов. Стомпелев 
призвал избирателей в день выбо
ров единодушно голосовать за кан
дидата блока коммунистов и беспар
тийных.

Затем выступили начальник аг
регатного цеха моторного завода 
Л. Г. Соколов, студентка Ярослав^ 
ского педагогического института На' 
талья Шурыгина, МаШйтГйс'г'"Локо
мотива Ярославского депо С. А. Но
сов, секретарь Ярославского горкома 
КПСС Н. С. Чугунников. Они также 
охарактеризовали тов. А. Н. Косы
гина как достойного кандидата в 
депутаты Верховного Совета Рос
сийской Федерации и призвали из
бирателей отдать за него свои го
лоса в день выборов.

С брлыпой речью выступил теп
ло встреченный собравшимися 
А. Н. Косыгин. Он выразил избира
телям Ярославского-Сталинского из
бирательного округа глубокую бла
годарность за ту высокую честь, 
которую оказали ему.

Говоря об историческом значении 
XXI съезда КПСС, тов. Косыгин 
сказал, что принятый съездом пар
тии семилетний план открывает 
новую эпоху ' в истории развития 
человеческого общества.

Сейчас, после утверждения конт
рольных цифр семилетки, повсеме
стно начато составление конкрет
ных планов. Это очень важная и 
ответственная работа. Ярославскому 
совнархозу на семилетие выделяет
ся на капиталовложения более ше
сти миллиардов рублей. В Ярослав
ской области наряду с осуществле
нием строительства ряда новых про
мышленных предприятий преду
сматривается реконструкция мотор
ного и шинного заводов, льнокомби
ната «Заря социализма» и других 
предприятий.

В вашей области, замечает тов. 
Косыгин, много предприятий, выпу
скающих предметы народного по
требления и продукты питания. За 
последнее время часть из них улуч
шила свою работу, но коллективам 
этих заводов и фабрик надо еще не
мало поработать над расширением 
ассортимента и улучшением каче
ства выпускаемых изделий.

А. Н. Косыгин далее говорил о 
проведенных мероприятиях за по
следние годы по крутому подъему 
сельского хозяйства, о его задачах в 
начавшемся семилетии.

V

Во время пребывания в Ярослав
ле А. Н. Косыгин посетил моторный 
и шинный заводы, текстильный ком
бинат «Красный Перекоп».

Встреча кандидата в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 

Е. Г. Акуловой с избирателями
Вечером Усть-Бакчарский Дом 

культуры Чаинского района был пе
реполнен. Сотни избирателей при
шли на встречу со своим кандида
том в депутаты Верховного Совета 
Российской Федерации Екатериной 
Григорьевной Акуловой.

Слово предоставляется доверенно
му лицу тов. К. С. Сухорословой.

Рассказав биографию кандидата, 
тов. Сухорослова призвала всех из
бирателей в день выборов отдать 
свои голоса за неутомимую труже

ницу колхозного производства 
Е. Г. Акулову.

Выступившие на вечере встречи 
члены сельхозартели имени Калини
на тт. Качина, Щукин, председатель 
колхоза Конончик, секретарь парт
организации Чаинской РТС 
Пензин рассказали о том, ■ как их 
коллективы борются за успешное 
выполнение семилетнего плана и 
выразили единодушное мнение о 
поддержании кандидатуры тов. Аку
ловой.

Предусмотреть каждую мелочь 
в подготовке к выборам

Учитывая, что успешное проведе
ние голосования во многом будет 
зависеть и от качества организа
ционно-технической подготовки к 
выборам, наша избирательная ко
миссия сейчас делает все для того, 
чтобы как можно лучше подгото
виться к этому дню.

Из 1.700 избирателей на 19 фев
раля у нас уже проверили списки 
избирателей 1.400.

Комиссия провела совещание с 
руководителями агитколлективов и 
секретарями партийных организа
ций, на котором были распределены 
обязанности по подготовке и офор
млению избирательного участка.

Чтобы не было путаницы в день 
выборов, мы сделали специальные 
ящики, которые упрощают технику 
выдачи бюллетеней.

Между членами комиссии также 
распределены обязанности. Комис
сия будет иметь в своем распоряже
нии достаточно транспорта, чтобы в 
случае необходимости организовать 
для больных и престарелых избира
телей голосование на дому или при
везти их на избирательный участок.

Г. САРЫЧЕВ, 
председатель участковой изби

рательной комиссии № 74 
г. Томска.

КАЗАХСКАЯ ССР. Ширится 
фронт работ на сооружении пер
вой Казахстанской домны в Те- 
мир-Тау. К концу этого года она 
даст первый чугун.

На снимке: сооружение первой 
Казахстанской домны.

(Фотохроника ТАСС).

Изучение 
материалов XXI 

съезда КПСС 
в сети партийного 

просвещения
В сети партийного просвещения 

города Колпашево и района начз- 
лось изучение материалов X II  съез
да Коммунистической партии Совет
ского Союза. Сотни слушателей по
литшкол и кружков посетили пер
вые занятия.

При партийном кабинете горкома 
КПСС для самостоятельно изучаю
щих теорию марксизма-ленинизма 
организован пикл лекций по исто
рическим документам партийного 
съезда. Прочитана первая лекцияД 
«О мирном экономическом соревно
вании двух мировых систем —  со
циалистической и капиталистиче
ской».

Учитывая запросы коммунистов, 
комсомольцев и беспартийных това
рищей, в ряде коллективов промыш
ленных предприятий и колхозов 
создано дополнительно 10 кружков 
по изучению материалов съезда, 
Для оказания практической помощи 
пропагандистам и самостоятельно 
изучающим марксизм-ленинизм в 
села выехали внештатные пропа
гандисты горкома партии, большое 
число докладчиков.

По материалам съезда пппчнтани 
свыше 30 лекций. А. ВЯЛОВ.

Первые станки 
1959 года

Механическая «рука» ловко поз-* 
хватывает готовый коленчатый вал 
и подает его на конвейер. В тот же 
миг вторая такая же «рука» берет 
необработанный вал и устанавливает 
его на станок. Начинается обточка 
заготовки. В работу включается ряд 
резцов.

Станок «1840», о котором мы 
рассказали, создан на «Красном про
летарии». Его можно установить в 
автоматической линии, полуавтомат 
может работать и самостоятельно, 
изготовляя детали для тракторных 
моторов и автомобилей.

Сейчас на заводе испытывается 
еще один полуавтомат —  «1К857». 
В нем также широко применена 
гидравлика, пневматика, электрика. 
Станки спроектированы группой 
специалистов во главе с ветспр-м 
конструктором предприятия Н. IL 
Суворовым. (ТАСС).

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Михаил Александрович Кова
лев — кандидат в депутаты Том
ского областного Совета по Кри- 
вошеннскому избирательному ок
ругу № 62.

Екатерина Николаевна Карпо
вич — кандидат в депутаты Том
ского областного Совета по Ново
Александровскому избирательно
му округу №  63,

Константин Дмитриевич Раз- 
добреев — кандидат в депутаты 
Томского областного Совета по 
Красноярскому избирательному 
округу № 64,

Василий Иванович Кравцов —■ 
кандидат в депутаты Томского 
областного Совета по Молчанов- 
скому избирательному округу 
№ 65.

Мария Яковлевна Майкова —■ 
кандидат в депутаты Томского об
ластного Совета по Могочинскому 
избирательному округу № 66,

*> ч1
Виталий Фадеевич Янович —> 

кандидат в депутаты Томского 
областного Совета по Усть-Чулым- 
скому избирательному округу 
№ 67,

Клавдия Макаровна Куклина— 
кандидат в депутаты Томского об
ластного Совета по Кожевников- 
скому избирательному округу 
№  68,

t
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СТРОИТЕЛИ СТАНОВЯТСЯ 
МОН ТАЖНИКАМИ

Бригада строителей Ивана Торшина обязалась 
вЬтолнитЬ селгилетнее задание за 5 л е т  

1. Впервые в Томске
На этой строительной площадки 

очень мало рабочих, здесь основные 
«строители» механизмы. Два ба
шенных крана возвышаются над 
стройками двух 80-квартирных жи
лых домов. Дорогу на снежной поля
не прокладывает бульдозер. Дробно 
постукивает компрессор —  cm по
дает сжатый воздух отбойным мо
лоткам, при помощи которых рабо
чие прокладывают в мерзлом грунте 
траншеи для фундаментов.

Строительные материалы, сло
женные на площадке, тоже особен
ные: это Фундаментные блоки, мно
гопустотные плиты перекрытий, 
кирпичные блоки для кладки стен. 
Такие материалы необходимы, чтобы 
осуществить индустриализацию 
строительства, превратить его в ме
ханизированный процеее сборки и 
монтажа зданий из крупных блоков 
и узлов.

В дни соревнования в честь XXI 
съезда КПСС, обсуждая тезисы до
клада Н. С. Хрущера, строители пер
вого участка УНР-768 треста № 97 
решили внедрить индустриальные 
методы кладки стен, монтировать их 
из кирпичных блоков весом 700—  
1.500 килограммов.

Инициативу строителей первого 
участка руководители треста № 97 
встретили неохотно, их пугали труд
ности. Дело новое. Где готовить кир
пичные блоки? Кая быть с кладкой 
вентиляционных каналов? Нет, уж 
лучше по ставинке: ищите, товари
щи, каменщиков и кладите стены 
старым способом.

Коллектив участка, руководимый 
прорабом Степаном Ивановичем Чер
вяковым, не согласился с этим.

Иван Торшин знал, что отстаивал. 
Его бригада (9 человек) монтирова
ла из блоков фундамент, стены под
вала, а из многопустотных плит —  
перекрытие первого этажа зтого же 
80-квартирного дома. Монтаж из 
блоков позволил в несколько раз бы
стрее закончить работу.

' Строителей первого участка под
держали партийная организация 
УйР-768, городская партийная ор
ганизация. Стеновые йлоии взялся 
изготовить коллектив одного из кир
пичных заводов в Томске. Помог 
инициаторам Нового инструктор но
восибирского филиала треста «Орг- 
етрой» Анатолий Семенович Ивашке.

В январе бригада Ивана Торщина 
начала монтаж первого этажа, твер
до решив во дню открытия XXI 
съезда КПСС освоить новое дело. 
Дом по периметру разбит на захват
ки, каждый этаж по высоте ■—  на 2 
яруса. Крановщик тов. Ермоленко 
краном подает каждый блок к меету 
работ. Монтажники бригады —  
Александр Евенко, Вячеслав Длдош- 
кин, Петр Никулкин, бригадио Иван 
Торшин ждут его на лесах. На ряд 
уложенных блоков двое монтажни
ков кладут рамку, применение кото
рой обеспечивает ровный шов между 
блоками. Рамку заливают раствором, 
поверхность раствора равняют «пра
вилом», потом убирают рамку, и 
крановщик опускает блок, Анатолий 
Семенович Ивашко ноказывает, как 
правильно «посадить» блок на раст
вор, помогает монтажникам разо
браться по чертежу, где и какой вид

П о п р и м е р у  
М и х а и л а  С а ж и н а

Мы хорошо понимаем, что без 
создания прочной кормовой базы не 
сможем решить одной из главных 
задач, поставленных XXI съездом 
КПСС перед тружениками села. —  
резко увеличить производство про
дуктов животноводства. Решающая 
роль принадлежит здесь кукурузе—  
«королеве полей».

Маловеры утверждали, будто в 
нашей области, а тем более в ее 
северных районах, бесполезно воз
делывать эту ценную культуру. 
Дескать, она не приживается, не

На еяияпге (справа налево): бригадир монтажников И. Ф. 
круиньтх кирпичных блоков Д. С. Ивашко, монтажники, члены 
Шейбокас и А. И. Галаган.

блока ставить —  ведь m  17 видов, 
каждому в конструкции точно опре
делено место.

Трудности, как бывает в новом
деде, встречались часто. Главная—  
неритмичная подача раствора. При
везут с комбината строительных де
талей машину этого материала —  
он мерзнет. Пробовали жечь костер 
у ящика с раствором —  не помога
ло. .

Ищущие люди нашли и здесь вы
ход: оборудовали в подвале свой не
большой растворный узел. Бетономе
шалка объемом в 150 литров гото
вит раствор небольшими порциями, 
под рукой у монтажников теперь 
всегда есть материал.

2. Устремляясь 
в будущее

Закончил свою работу XXI съезд 
—  съезд строителей коммунизма. 
Иван Торшин, монтажники его 
бригады Алексей Галаган, Гри
горий Медведев, Александр Евен
ко. 1 Вячеслав Алдошкин, Петр 
Никулкин и другие восприня
ли призыв партии к дальней
шей индустриализации строительст
ва как боевую программу действий. 
На робрании, посвященном обсужде
нию документов XXI съезда КПСС, 
бригадир Иван Торщнн предложил 
соревноваться за досрочное завер
шение семилетнеге задания.

-=- Главное —  высокая произ
водительность труда, —  говорил 
бригадир. —  Сейчас мы выполняем 
по полторы нормы В смену, но име
ем возможности в полтора— два ра
за увеличить выработку. Во-первых, 
индустриализация строительства.. 
Во-вторых, повышение квалифи
кации. овладение новыми професси
ями. Каждый из нас может произво
дить бетонные, каменные работы, 
вязать арматуру, монтировать бло
ки. Но специальности знаем неглу
боко. Думаю, за 4 — 5 лет каждый 
из нас сможет овладеть четырьмя 
профессиями по-настоящему-. С этим 
багажом мы добьемся такой произво
дительности труда, которая позволит 
нам завершить еемилетнее задание 
за 5 лет,

-= Мы должны не только овладе
вать строительными специальностя

ми, но и повышать образование, —  
сказал Вячеслав Алдошкин. —  У 
нас есть личные планы. Никулкин 
учится заочио на электромеханиче
ском факультете политехнического 
института, я готорлюеь в институт, 
Александр Евенко —  в строитель
ный техникум. Образование поможет 
нам более глубоко знать строитель
ное производство, лучше разбирать
ся во всем новом, передовом, при
менять его у себя,

Ивашко подсчитал, что если рабо
ту бригады организовать в две сме
ны, то 8 монтажников будут давать 
в день до 60 кубометров кладки.

В ответ на призыв партии много 
и хорошо потрудиться, чтобы при
близить светлое коммунистическое 
будущее, бригада обязалась:

1. Семилетнее задание выполнить 
за 5 лет, повысить производитель
ность труда за пятилетие на 50 
процентов.

2. Сверх плана сэкономить 3 про
цента материалов, снизить себе
стоимость строительства на 5 про
центов.

3. Наждому строителю бригады 
есвоить не менее чятыпвх специ
альностей с тем, чтобы бригада мог
ла выполнять все строительные ра
боты по возведению зданий, кроме 
монтажа сантехники.

3. Резервы— 
в действие!

__ Ве надо думать, что у строителей 
бригады Ивана Торшина нет недо
статков. Их много. В ликвидации их 
заложены брившие резервы повыше
ния производительности труда.

, 1а площадке плохо используются 
механизмы. Три дня стоит кран —  
погнулась стрела: крановщик Ермо
ленко перегрузил механизм. Прав
да, прораб тов. Червяков поставил 
бригаду на прокладку траншей под 
Фундамент второго 80-квартирного 
дома. Люди не стоят, но монтаж 
прекратился.

Работники треста «Стройдетадь» 
не выполняют заказ на етолярные 
изделия по 80-квартирному дому 
Коробку здания кладут, а дверные и 
оконные блоки не ставят.

У бригадира Ивана Торшина и 
его строителей, есть заветная меч
та —  закончить коробку здания к 
Первомаю. Ип он и  говорят об этом 
лишь у себя на участке.

Торшин, инструктор по монтажу 
бригады А. Н. Евенко, Н. А.

Фото Ф. Хитриневича.

—  Мы могли бы взять на себя 
такое обязательство, —  говорит 
Иван Торшин, —  но отстанут рабо
ты по кладке стен, которые в тех 
местах, где проходят вентиляцион
ные каналы, надо в р с т и  из  кирпича. 
Чтобы эти работы шли в темпе, нам 
необходимы два квалифицированных 
каменщика.

Я только? Да. только!
Но это ведь совсем немного. На

чальник управления тов, Шаров, 
должен найти этих двух каменщи
ков. Он должен принять все 
мери к тему, чтобы этот участок, 
первым в городе перешедший на ин
дустриальные методы строительства, 
стал образцом для всех строителей 
Томска.

Л. ТИТОВА.

даст обильной зеленой массы. Такие | тем прикатаем почву гладким 
утверждения опровергнуты жизнью.

Мы читали в газете, слышали на 
районном семинаре кукурузоводов, 
что тракторист Михаил Сажип из 
Зырянского района вместе со своим 
напарником сумел в колхозе имени 
Жданова собрать по 400 центнеров 
зеленой массы с каждого из ста 
гектаров.

Разве у тов. Саяпгна особые усло
вия? Ничего подобного. Все дело в 
том, чтобы за возделывание кукуру
зы взяться как следует нам, меха
низаторам. Пример работы Михаила 
Сажина убедительно свидетельству
ет об этом.

В чем были наши ошибки, от че
го происходили неудачи с выращи
ванием кукурузы?

Прежде всего, посевы кукурузы 
были обезличены, А отсюда все бе
ды.

В первый год возделывания у нас 
под кукурузу отвели плохие участ
ки, об ихо удобрении не заботились.
На второй год семена совсем не 
взошли —  мы поторопились с си
вом. Пришлось пересевать кукуру
зу заново, но вышла опять неудача: 
зеленых квадратов не получилось.
В результате мы, не смогли вести 
междурядную обработку посевов в 
двух направлениях. В прошлом го
ду мы упустили сроки уборки, мо
роз погубил урожай. 1

Нынче думаем по-серьезному от
нестись к возделыванию кукурузы. 
Подобрали лучшие массивы —  чер
ный пар и зябь. Всего кукурузой за
сеем пятьдесят гектаров.

Вместе с напарником мы решили 
обработать весь участок кукурузы, 
ухаживать за ним и еобрать с каж
дого гектара не менее 300 центне
ров зеленой мзсеы.

Как мы думаем добиваться вы
сокого урожая? Сперва проведем лу
щение почвы в два следа вдоль и 
поперек тяжелым лущильником, за

кат
ком. Сеять будем только квадратно
гнездовым способом, когда почва 
прогреетея до 10 —- 12 градусов 
на глубину заделки семян. За боро
нование примемся сразу же, как 
только образуется почвенная корка. 
Воронить поля будем по мере надоб
ности. Обеспечим такую междуряд
ную обработку, чтобы почва все 
время была в рыхлом состоянии и 
чистой от сорняков.

Сейчас па поля вывозим пере
гной. Рассчитываем внести на каж
дый гектар но 10 —  15 тоня. Что 
касается техники, то она не подве
дет. На тракторе «Беларусь» я рабо
таю третий год, Он в хорошем техни
ческом состоянии. К концу февраля 
закончу его мелкий ремонт. У  нас 
есть просьба к правлению колхоза; 
нужно позаботиться о приобретении 
кукурузосажалки и навесного куль
тиватора.

Товарищи механизаторы! Вклю
чайтесь в соревнование за получе
ние высокого урожая кукурузы. Ку
куруза —  это молоко, мясо и дру
гие продукты животноводства, За 
дело! Время не ждет.

А. ЕГОРОВ, 
тракторист колхоза «Заря» 

Парбигского района.

☆

В  Новосибирске 
освоено крупное 

литье
НОВОСИБИРСК. 19 февраля. 

(ТАСС). До сих пор завод тяжелых 
станков и гидропрессов имени Еф
ремова вынужден был заказывать 
крупные отливки в Краматорске, 
что резко удорожало стоимость про
изводства. С организацией совнар
хоза начались поиски возможностей 
изготовления крупных базовых де
талей на месте. Эти поиски увенча
лись успехом. На соседнем заводе 
продольно-строгальных станков уда- /  
лось значительно расширить литей
ное производство. Сейчас здесь от
лита первая деталь весом около 30 
тонн к уникальному расточному 
станку, который делает завод Ефре
мова. Теперь в Новосибирске освое
но крупное литье, которое завози
лось издалека. За счет этого будут 
ежегодно экономиться миллионы 
рублей.

Шмсо — 
го су д а р  с тву

Претворяя в жизнь решения Х Л  
съезда КПСС, работники сельхозар
телей имени Ленина и «Комсомо
лец» Асиновского района борются за 
резкое увеличение производства ■  
продажи мяса государству.

Успешно выполнив план воспро
изводства общественного стада, 
колхоз имени Ленина в январе этого 
года продал государству 144 цент
нера мяса, в том числе 18 центне
ров свинины. Более ста центнеров 
мяса, в основном говядины, продал 
в счет плана первого квартала кол
хоз «Комсомолец»,

Животноводы этих артелей реша
ли едавать государству мясо еже
месячно и досрочно выполнить го
довой план,

И. КОРШУНОВ.

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ ЖИВОТНОВОДОВ ОБЛАСТИ
ЗА ЯНВАРЬ

Тов. Абрамова надоила 
в январе по 347 

килограммов молока 
на корову

Подведены итоги соревнования 
дрярок колхозов области за ян
варь 1959 г. На первое место вы
шла доярка колхоза «Заветы Ле
нина» Кожевниновекого района 
П. Абрамова. За январь она на
доила в среднем по 347 килограм
мов молона на норову.

Л. Гельм, доярка колхоза име
ни Калинина Кожевниновекого 
района, получила но 31 в кило
граммов молока от каждой коро
вы своей группы и заняла втооое 
месте в соревновании доярок обла
сти. На один килограмм меньше 
надоила от норовы М. Фнлюшина 
нз колхоза имени Чапаева этого 
же района. Она занимает третье 
место.

На четвертом месте А. Федосо
ва — доярка налхеэа «Победа» 
Кожевниновекого района. полу
чившая не 309 килограммов моло
ка от коровы.

В Томском районе лучший ре
зультат — 281 и 275 килограм
мов молока — у доярок Е. Копы- 
ловей из колхоза «Красный Ок
тябрь» и Н. Поповой из колхоза 
«Вперед к коммунизму», в Пар-

бигеком районе по 274—  279 ки
лограммов молока от коровы полу
чили П. Пичугина из колхоза 
«Советский Север» и А. Ткаченко 
из колхоза имени Ленина.

Среди доярок Молчановского 
района впереди А. Бессонова из 
колхоза «Прогресс», надоившая 
в среднем по 247 килограммов мо
лока от каждой коровы, в Зырян- 
еком — Е. Кафтанова из колхоза 
«Прогресс» (по 245 килограммов), 
в Чаинском — А. Истомина из 
колхоза имени Калинина (по 244 
килограмма), в Бакчаренем — 
И. Власова нз колхоза имени Ка
линина, получившая по 231 ки
лограмму молока от каждой коро
вы.

По 84 ягненка от ста 
овцематок

На первое место среди чабанов 
области вышли Н. Крицкая и 
3. Солдатенко из колхоза имени 
Ленина Кривошеинского района. 
Они получили по 84 ягненка на 
каждые ТОО овцематок. «

По 83 ягненка от ста овцематок 
получили чабаны колхоза «Рас
свет» Кожевниновекого района 
С. Харченко, О. Чухнова и 
В. Кордюкова. Они заняли в со
ревновании второе место.

Чабаны О. Майер и Н. Ирф> из
колхоза имени Ленина Кривоше
инского района н О. Штраус из 
колхоза «Путь к коммунизму» 
Молчановского района получили 
по 78 ягнят на каждые сто овце
маток.

Чабаны колхоаа «К новым 
победам» Кожевниковсиого райо
на В. Красников и И. Соколов
ский получили по 70 ягнят на сто 
овцематок. По 09 ягнят получили 
М. Рябова, В. Рябова, ОД, Тка- 
чук, ОД, Козлова и Г, Апрощева 
из колхоза «Советская Россия» 
Шегарекого района.

В Пышкино-Троицком районе 
лучшего результата добилея ча
бан Н, Евтодий из колхоза имени 
Сталина, получивший по 68,6 яг
ненка на сто овцематок, в Чаин
ском — Е. Тимакова из колхоза 
имени Ленина (по 64 ягненка).

Впереди птичницы 
Ф. Лееовая 

, и М. Спиридонова
Первое место в соревновании 

птичниц колхозов области занима
ют Ф. Лееовая и М. Спиридонова 
из колхоза имени Калинина Кри
вошеинского района. Они получи

ли по 21,2 яйца на курицу-несуць 
«У-

Птичница колхоза «Знамя ком
мунизма» Колпашевского района 
Т. Томилова получила по 15,7 
яйца на несушку и занимает вто
рое место в соревновании.

На третьем месте Е. Лузина и 
М. Роднкова из колхоза имени 
Сталина Колпашевского района, 
получившие по 15,4 яйца от кури
цы.

Ф. Абдульманова из колхоза
имени XX партеъезда Кривошеив- 
екого района получила по 14,7  
Яйца на каждую нееушку, а птич
ницы А. Шелезенко и А. Дедова 
из колхоза «Ясный путь» s t o f o  же 
района — по 14,3  яйца.

Среди птичниц Чаинского рай
она лучший результат у тов. Квв 
викангур из колхоза имени Ильи
ча (12,9 яйца на несушку), т а 
ганского —  у А. Якуниной я 
А. Шиловой из колхоза «Про
гресс» (по 11,3 яйца), Молчанов- 
екого — у П. Ратушнюк из кол» 
хоза имени Сталина (по 11 яиц), 
Бакчарского — У В. Барабаш и 
ОД. Сысоевой из колхоза имени 
Кирова (по 10 яиц на курицу-не- 
еушку).

Комплексной 
механизации 

и автоматизации 
— широкий 

размах 
♦

Я. БЫ КОВ,
замест ит ель председат еля  

совнархоза  Томского  
эконом ического района.

♦
Наступившая семилетка знаме

нательна быстрым техническим 
прогрессом ва всех отраслях произ
водства, XXI съезд партии подчерк
нул, что решающим условием выпол
нения еемнлетнего плана является 
широкое внедрение нивой техники, 
комплексной механизации и авто
матизации производственных про
цессов, специализация и коопериро
вание во всех отраслях народного 
хозяйства.

Промышленные предприятия на
шего экономического района имеют 
некоторый опыт механизации и 
автоматизации ряда производствен
ных процессов.

Вольтов значение для увеличения 
вьгауска, а главное —  для улучше
ния качества ламп имели ввод в 
отрой нового корпуса стекольного 
веха на Томском электроламповом 
заводе и освоение в этом цехе по
точного производства стеклянных 
колб электрических ламп на высоко
механизированном и автоматическом 
оборудовании. Это значительно по
высило производительность труда,

I
сэкономило несколько миллионов 
рублей в год, ликвидировало тяже
лый ручной труд— выдувание колб. 
Завод не только отказался от при
возных стеклянных колб и трубоч
ного стекла, но и поставляет теперь 
эти изделия в другие экономические 
районы.

На этом же заводе изготовлены и 
введены в действие новые автома
тические линии для производства 
электрических ламп.

Внедрены новые технологические 
процеееы в изготовлении кабелей и 
обмоточных проводов, освоено про
изводство новых типов кабелей и 
изоляции, улучшено качество про
дукции.

На заводе режущих инструментов, 
на электромеханическом, подшипни
ковом заводях освоены более совер
шенные технологические процессы 
металлообработки и термообработки, 
внедрены новые совершенные маши
ны,

Коллективы кондитерской фабри
ки «Красная .звезда» и других пред
приятий легкой и пищевой промыш
ленности также механизировали и 
автоматизировали отдельные произ
водственные процессы.

Промышленность Томского сов
нархоза н прошлом году повысила 
технический уровень производства. 
По задачи комплексной механизации 
я автоматизации производства реша
ются все еще слабо.

До сих пор, за малым исключени
ем, механизируются и автоматизиру
ются только отдельные операции 
или, в лучшем случае, несколько. 
Па большинство предприятий нет 
полностью механизированных и ав
томатизированных цехов. Нет у нас 
еше и комплексно механизирован
ных и автоматизированных заводов.

Большое количество операций во 
всех отраслях промышленности на

шего экономического района выпол
няется ручным или слабо моханиэи- 
рованным способом. Иногда, высоко
производительное, даже автоматизи
рованное оборудование эффективно 
не используетея из-за серьезных не
достатков в организации производст
ва. В результате того, что часто во
просы совершенствования конструк
ций и технологии, механизации и 
автоматизации производственных 
процессов на всех стадиях произ
водства одновременно не решаются, 
эффективность использования новой 
техники бывает очень низка.

На заводе «Сибэлектромотор» не
правильно относятся к новому авто
матизированному оборудованию. Ав
томатическая станочная линия для 
обработки валов электродвигателей 
первой группы на предприятии 
разъединена на пять самостоятель
ных участков. Автоматическое 
устройство для проверки качества 
валов не работает. Высокопроизводи
тельный балансировочный станок 
линии также бездействует. Автома
тическая шлифовка палов етсоеди- 
нена пт непрерывной линии. Па 
атом же заводе, а также на некото
рых других не работают автомати
ческие яясцщг'пикпныг штамповоч
ные преееы. Многие автоматы для 
изготовления деталей работают в 
одну смену. ,

XXI съезд партии обратил внима
ние работников промышлвннпсти на 
необходимость реконструкции, рас
ширения и технического перевоору
жения действующих предприятий, 
обновления и модернизации обору
дования,

Ята задача особенно актуальна 
для наших предприятий.

Промышленность Томского эконо
мического района создавалась и раз
вивалась в основном в пошлине 
10— 15 лет. Техническое вооруже

ние большинства предприятий не 
было завершено. Естественно, что в 
1959 — 1965 годах, намечено осу
ществить реконструкцию большин
ства предприятий нашего экономи
ческого района.

При этом, кроме расширения про
изводственных площадей, предусмат
ривается техническое перевооруже
ние предприятий на базе современ
ной техники. Реконструкция пред
приятий должна быть проведена на 
основе новейших достижений науки 
и техники, ПРИ непременном уско
рим комплексной механизации и ав
томатизации всего производства.

Необходимость реконструкции и 
технического перевооружения дейст
вующих предприятий вызывает
ся еще и тем, что рост выпуска 
продукции должен произойти, глав
ным образом, за счет действующих 
предприятий. В 1965 году выпуск 
валовой продукции на реконструи
руемых предприятиях должен соста
вить 70 процентов от общего выпу
ска продукции всей промышленно
сти совнархоза, Этого можно достиг
нуть только осуществлением рекон
струкции на базе передовой техни
ки,

Подшипниковый завод, наприиор, 
должен увеличить выпуск валовой 
продукции более чем в пять раз но 
сравнению с 1958 годом. Ото будет 
достигнуто, главным образом, за счет 
создания автоматизированного про
изводства отдельных деталей, узлов 
и в целом подшипников. Помечает
ся ееяданне отдельных автоматизи
рованных цехов. Подобные меры на
мечаются и на других предприятиях.

Строительство новых заводов бу
дет осуществляться по новейшим 
проектам. На этих заводах наиболее

полное применение получат дости
жения советской и зарубежной на
уки и техники, Предприятия, строи
тельство которых намечается в на
шем экономическом районе, будут 
выпускать продукцию, воплощаю
щую последние достижения науки и 
техники, что позволит поднять тех
нический уровень промышленности 
нашего экономического района.

При реконструкции предприятий 
и новом строительстве следует про
водить линию на всемерное повыше
ние технического уровня каждого 
нашего предприятия, каждого цеха, 
как этого требуют решения XXI 
съезда КПСС.

Переход к поточным производст
венным преиесеам является важным 
условием осуществления комплекс
ной механизации я автоматизации 
всего производства.

Поточная организация производст
ва должна быть внедрена на боль
шинстве предприятий машинострои
тельной, деревообрабатывающей и 
других отраслей промышленности.

Совнархоз совместно с предприя
тиями разработал план комплекс
ной механизации и автоматизации 
производства на ближайшие годы, в 
основе которого лежит идея поточ
ной организации производства. На 
многих предприятиях намечен ввод 
в действие агрегатных станков, ав
томатических станочных и поточных 
линий. Предприятия пплучат боль
шое количество разнообразного ин
струмента для механизации ручных 
работ,

Уже в этом году будут осуществ
ляться крупные мероприятия по 
техническому прогреееу на наших 
предприятиях. Завод «Снбэлектрпмо- 
тор» имеет одну автоматическую 
станочную линию для обработки ва

лов, одну автоматическую линию по 
обработке корпусов, две линии агре
гатных етанков. В этом году он по
лучает вторую автоматическую ста
ночную линию для обработки валов. 
У него есть обмоточные и сборочные 
конвейерные линии, достаточно про
изводственных площадей. Задача 
коллектива используя современ
ную техническую базу, создать в 
целом высокомеханизированное, ав
томатизированное поточное произ
водство на веем заводе уже в этом 
году. Раечеты показывают, что при 
проведении намеченных мероприя
тий выпуск электродвигателей мож
но увеличить более чем в 2 —  3 
раза на существующих площадях в 
ближайшие 2 —  3 года и тем са
мым внести серьезный зклад в дело 
развития электротехнической про
мышленности.

В связи с указаниями, изложен
ными в докладе тов, Н, С. Хру
щева на XXI съезде КПСС, о не
обходимости повышения техническо
го уровня и качества электрических 
машин, кабельных изделий и элек
троизоляционных материалов и 
ускорения нарапшвания мощно
стей в электротехнической про
мышленности, совнархоз совме
стно с руководителями предприятий 
наметил в ближайшее время пере
смотреть запроектированный выпуск 
электротехнической продукции на 
1959 —  1965 годы. Предполагает
ся увеличить выпуск этой продук
ции за счет осуществления дополгуг- 
тельпых мероприятий по комплекс
ной механизации и автоматизации 
производственных процессов, за счет 
более эффективного использования 
капиталовложений. Яти предложе
ния будут внрсрны  на рассмотрение 
Госплана РСФСР.

Нужно уже в 1959 году ликвиди
ровать отставание в организации 
производства, в ибпользовании ) со
временной техники. У нас есть усло
вия, чтобы начать переход к коме- 
лекеной механизации и автоматиза
ции целых участков, цехов и даже 
отдельных предприятий.

Б нашем экономическом районе 
имеются специальные конструктор
ские бюро, отраслевые научно-ис
следовательские институты, высшие 
учебные заведения с богатейшими 
лабораториями, которые могут в 
ближайшее время создать управле
ние агрегатами и целыми производ
ственными процессами с помощью 
счетно-регааюших устройств.

Расширяя внедрение . литья тод 
давлением, литья по выплавляемы* 
формам, штамповки, порошковой ме
таллургии и других новых техноло
гических м р т п д о в , мы имеем возмож
ность разрабатывать и внедрять про
граммное управление на металлоре
жущих станках и различных слож
ных агрегатах.

Изучая материалы XXI съезда 
КПСС, коллективы предприятий 
Томского совнархоза должны наме
тить конкретную программу дейст
вий на этот год по техническому пе
ревооружению производства, комп
лексной механизации и автоматиза
ции, организации поточных непре
рывных линий, выполнению и пере  ̂
выполнению заданий 1959 года.

Коллективы предприятий, строи
тельных организаций, конструктор
ских бюро и научно-исследователь
ских институтов, учебных заведе
ний совнархоза, воодушевленные 
решениями XXI съезда КПСС, долж
ны приложить вег силы, чтобы 
обеспечить быстрый технический 
прогресе во веех отраслях произ
водства.
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Лучшие люди Томского подшипникового завода выдвинуты кан
дидатами в депутаты Верховного Совета РСФСР и местных Сове
тов депутатов трудящихся.

На снимке (слева направо): кандидат в депутаты Верховного 
Совета РСФСР П. С. Колбас —  зуборезчик ремонтро-механического 
цеха; кандидаты в депутаты районного Совета Н. Л. Алтаева —

контроля и А. Н. Пшенников —  
областного Совета Е. И, Лаггин- 
в депутаты городского Совета 

Н, Н- Кравцов —  председатель завкома, А. И. Киселев —  сле
сарь, В. У. Савченко —  шлифовщица, А. П. Путинпев —  начала 
ник ремонтно-механического цеха; кандидат в депутаты районно-

коптролер отдела технического 
слесарь; кандидат в депутаты 
стая —  оператор; кандидаты

Наши кандидат!)! в д е п у т а т ^

Человек, приближающий завтра
Куда ни глянь —  круто* бело.

Деревья стоят, будто увязнув в сне
гу.

— - Ну, и много же нынче снега 
за полях, ■—  говорит возница и 
подстегивает лошадь.

Впереди показывается вереница 
саней, В кошевках и розвальнях, 
пр двое, по трое сидят одетые в до
хи и тулупы люди. Слышен ожив
ленный разговор, смех.

—  Куда это вы? —  кричит Куз- 
мич. узнав кого-то.

—  На окружное предвыборное. За 
нашу Акулову шегарцев да криво- 
шеинцев агитировать.

Чего только не переделали за. го
ды войны зти маленькие крепкие 
руки, руки колхозницы, тружени
цы, ныне кандидата в верховный 
орган власти нашей Федерации. Ле
том на лугу они держали косу, 
зимой <ца лесозаготовках пилу, 
©сенью взваливали на худенькие 
девичьи плечи мешки с зерном. 
Веего не упомнишь. Тяжела была 
эта, ноша. Но Екатерина Акулова ее 
донесла.

Прошли, пролетели военные годы, 
Вернулись с фронта опаленные по
рохом, овеянные елавой солдаты, 
Жизнь быстро улучшалась. Но в 
колхозе «Победа» дела поправля
лись медленно.

И вот в правлении Акуловой 
сказали, что партия призыва
ет народ к крутому подъему сель
ского хозяйства. Екатерина слыша
ла про решения сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС. «Эти решения —  
думки народные. Но что может сде
лать она?» —  говорила сама еебе 
Акулова.

—  Пойдешь коровам воду возитб?
спросил ее только что поиняв-

шцй ферму Степан Иванович Мухин,
Работа тяжелая, Но гонять коров 

в зимнюю стужу на водопой к реке, 
как это было из года в год до сих 
пор, конечно, и© дело. Екатерина 
подумала, подумала и согласилась.

И вот она возит воду. Мерзнет от 
резкого холодного ветра лицо, мерз
нут ноги. А ведь за день надо при
везти десять бочек. От фермы до 
колодца около километра. Десять 
ездок туда, десять обратно, И так 
каждый день.

«Может, попросить другую рабо
ту. Некоторые, вон, в тепле работа
ют, кое-кто всю зиму дома на печи 
сидит, —  думает Акулова. —  Нет, 
совесть не позволяет». —  И попра
вив платок, чтобы ветер не так мо
розил лицо, она шагает дальше.

Несмотря на трудности, зима 
1954 года прошла для всех работ
ников молочнотоварной фермы все- 
таки быстро. Каждый день на ферме 
появлялось что-нибудь новое. При
шло много новых людей, Работа ста
ла вестись но распорядку. По сове
ту зоотехника ввели новый рацион. 
Коровы прибавляли надои на гла
зах. Екатерина знала —  в этом 
есть и ее заслуга. Сами доярки 
говорили об этом.

Летом к ферме подвели водопро
вод. Вода стала поступать ворова_м 
прямо в стойла, Мухин , имевший, 
как говорили про него в колхозе, 
особый нюх на полезных ДЛЯ живот
новодства людей, предложил поста
вить Е. Акулову дояркой. Правле
ние колхоза согласилось. В табеле 
учета работы доярок за март 1956 
годя учртчик фермы приписал но
вую фамилию —  «Акулова Е. Г,».

Рабочий день на ферме начинает
ся в пять чаеов утра. Значит, в че
тыре надо уже вставать. Лоить пер
вотелок тяжело, руки с непривычки 
болят- А тут новая беда, У  Тайги 
загрубело вымя, его сильно вздуло. 
Опытные доярки посоветовали ей 
почаще сдаивать молоко, И вот Ека
терина собирается ночью на Ферму, 
чтобы в шестой раз в сутки по
доить Тайгу.

1 В трудах и заботах проходили
дни, недели, месяцы. Наступила 
осень. Закончился животноводче
ский год. Он принес колхозу пер
вую победу. На корову было надое
но около 3 тысяч килограммов мо
лока. Колхоз досрочно выполнил 
план поставок молока государству, 
много молока было продано сверх 
плана,. Доход от Фермы по сравне
нию с 1954 годом увеличился в 
три раза и составил более 300 ты
сяч рублей.

Это событие в жизни колхоза уже 
вскоре стало событием в жизни 
всей области. Действительно, один 
из отстававших в животноводстве 
колхоз за два года шагнул далеко 
вперед и вышел но надоям молока 
на первое место. Факт немало
важный. Он говорил 9 вели
кой еиле решений сентябрьского 
Пленума Центрального Комитета 
партии, о том, как много можно до
стигнуть, если взяться за подъем 
сельского хозяйства по-настоя
щему, если поставить во главе 
каждого дела опытных людей, гото
вых ради его успеха преодолеть лю
бые трудности. Для Екатерины Гри
горьевны Акуловой радость колхоза 
была и ее личной радостью. Решени
ем облисполкома ей, Е, Д. Корневой, 
А, Г. Федосовой, Н. И. Пахомовой, 
А. И. Киселевой и другим дояркам 
колхоза были присвоены звания 
«Лучших доярок области».

' Но это был лишь первый шаг. 
Страна звала тружеников сельского 
хозяйства к новым успехам во 
славу Родины,

. Весной 1957 года советский на
род выдвинул задачу: «Догоним
Соединенные Штаты Америки по 
производству мяса, молока и масла 
На, душу населения!». Этот призыв 
зажег сердца миллионов людей.

В душе Екатерины вместе е 
большой радостью ппселилоеь глубо
кое беспокойство/ В соревновании 
доярок фермы она явно отставала. 
На 1 апреля Неяила Пахомова на
доила более полутора тысяч кило
граммов молока на корову —  боль
ше всех в области. А у нее— лишь 
1.300. Впереди были Корнева, Ро
машова, Федосова, Киселева. Прав
да, седьмое меето по колхозу, кото
рое она занимала, одновременно яв
лялось и седьмым местом по облас
ти. Однако Акулова понимала, что 
сейчас надо работать еще лучше. 
Главное было р кормах, а вот их-то 
и нс хватало,

Как только начались работы на 
прифермском участке, Екатерина 
первой засадила картофелем свою 
делянку.

—  Ой, глядите, обгонит вас Аку
лова, —  говорил на ферме Мухин.

—  Не обгонит. Мы тоже бегать 
умеем, —  отшучивались доярки.

Дни стояли солнечные, теплые, и 
после первых дождей трава и посе
вы быстро пошли в рост. Коровам 
стали возить зеленую подкормку. 
Косили доярки сами, распределяли 
траву поровну. Но надои в группе 
Акуловой поднимались быстрее. В 
мае Екатерина обогнала Киселеву и 
Якобьянис, в июне— Федосову, Ро
машову и, наконец, Пахомову. Впе
реди шла лишь Корнева. Так Аку
лова и закончила год —  вторая по 
ферме и по области.

•— А у нас, дочка, тоже радость,
•—  сказал ей дома отец, когда Ека
терина рассказала домашним о сво
их успехах. —  Брат твой письмо 
прислал, он теперь помощник капи
тана дальнего плавания. Вот просит 
написать, как мы тут живем. Са
дись, помогай.

Долго в тот вечер засиделись отец 
и дочка. Рассказ о делах семейных 
вскоре перешел в рассказ о делах 
колхоза, о том. как с каждым годом 
растет и крепнет обшественное хо

зяйство. Да и как не похвалиться: 
веселее пошли дела в животновод
стве, колхоз вырастил на всей пло
щади посева более ста пудов зерна 
с гектара. И семена засыпали спол
на, и больше 70 тысяч пудов хлеба 
государству продали. Получили бо
лее миллиона рублей дохода.

Не забыли написать, и что на 
трудодни ПРИШЛОСЬ,

«Есть у нас в колхозе одна семья 
по фамилии Якобьянис. Все четверо, 
как и Екатерина, на ферме работа
ют, —  писала дочка под диктовку 
отца. —  Так вот, когда пришло вре
мя получать аванс на трудодни, они 
возили хлеб из склада почти целый 
день. Да и трудно было быстрее уп
равиться: им приходилось зерна, 
Считай, больше 300 пудов! А ведь 
это был лишь аванс. Мы тоже в 
обиде не остались, Есть на что и в 
гости к тебе приехать. Только вот 
Екатерина коров своих боится оста
вить, Она в 1958 году хочет по 
3.500 килограммов надоить».

Еще писали про то, что две до
ярки за колхозный счет свой отпуск 
в доме отдыха проводят, что колхоз 
Каждой из них за это время начис
лил по 100 трудодней, что в Елавке 
идет большое строительство, что из 
Москвы, е еельхоэвыставкн, полуди
ли премию —  электродоильный аг
регат, и про многое, многое другое.

Как-то в . начале весны попшлого 
, года на ферму колхоза «Победа» 
приехали доярки из колхоза «Путь 
Ленина» Анастасия Лаптева и Ли
дия Евсеенко. Прибыли они в то 
время, когда правление колхоза 
прямо на ферме подводило итоги на
доев молока за март, На каждую 
корову здесь было цолучено молока 
более трехсот килограммов. О таких 
результатах в колхозе «Путь Лени
на» пока МОЖНО было лишь мечтать.

—  Неужели более трехсот в це
лом по Ферме? —  удивлялись Ана
стасия Лаптева и Лидия Евсеенко.

—  А что ж тут особенного? —  
ответила им одна из доярок. —  Вон 
у Акуловой и Корневой по четыре
ста килограммов на корову обо
шлось.

Но еще больше удивились гости, 
когда та ■ же Акулова, выступая, 
етала говорить не об успехах в ра
боте фермы, а о недостатках.

—  Здесь рассуждали о том, что 
мы с Евдокией Даниловной за март 
много молока надоили, и о том, что 
какие, мол, мы хорошие. А я хочу 
сказать о другом —  почему мы не 
надоили больше. Ведь столько, 
сколько надоили мы с Корневой, 
могло быть и у Федосовой, и у Па
хомовой, и у Киселевой, а может 
быть, и в среднем по ферме.

И она стала говорить о том, что 
из-за несвоевременной подачи элек
троэнергии начало механической 
дойки подчас задерживается.

Критический тон, заданный Аку
ловой, расшевелил и других. Зоотех
ник тов. Буцко и член правления 
Колхоза Шадров поддержали Акуло
ву, предложили изменить порядок 
скармливания кормов.

Полные замыслов, горячего же
лания работать лучше, уезжали до
мой Анастасия Лаптева и Лидия 
Евсеенко.

—  Наши коровы нисколько не 
хуже, чем в «Победе». Но молока 
они лают намного меньше,— взвол
нованно говорила на следующий 
день дояркам своего колхоза Ана
стасия Лаптева. —  Почему так по
лучается? Да потому, что кое-кто 
из нас смирился с непорядками, А 
вот доярки в «Победе» поступают 
иначе...

—  Эк, ее, побединская закваска- 
то разобрала, —  сказал один из 
скотников.

Да, закваека действовала неплохо.
В тот же день на совещании работ-

возвраща-
Наветречу

Екатерина

вчетверо

ников фермы доярки колхоза «Путь 
Ленина» решили, как им пере
строить свою работу.

...Екатерина Акулова 
лась с утренней дойки, 
ей почтальон:

—  Тебе телеграмма,
Григорьевна!

Развернула сложенный 
листок:

«В социалистическом соревнова
нии в честь Первого мая вы доби
лись высоких показателей, надоили 
1.250 килограммов молока от каж
дой коровы. Облисполком и обком 
партии поздравляют вас с праздни
ком, желают хорошего здоровья...»

Как победителя в предмайском со* 
ревновании Екатерину вместе е дру
гими лучшими доярками области 
приглашали на первомайскую де
монстрацию в Томск, в телеграмме 
выражалась надежда, что она ус
пешно выполнит и свое годовое обя
зательство,

Екатерина Григорьевна сдержала 
слово. За год на корову надоила по 
3,5 тысячи килограммов молока,

...На ферме тихо, Не гудит мотор 
электродойки, не слышно голосов 
доярок. Только маленькие чаеы-хо- 
дики отстукивают свое «тик-так» да 
она, дежурная, думает свою думку. 
За результаты работы в 1957 году 
главвыставком ВСХВ наградил ее 
малой серебряной медалью и часа
ми. . В 1958 году, она надоила, на 
ЗОН килограммов больше, чем в 
1957 году. Й другие доярки ладно 
поработали.

В окно видно, как метет поземка. 
Февраль —  всегда метелистый. Ека
терина Григорьевна долго всматри
вается куда-то, потом подходит к 

.репродуктору и включает его. Дик
тор только что начал читать днев
ник работы XXI съезда КПСС. Деле
гаты съезда, представители со всех 
концов страны горячо одобряли 
план нового, решающего этапа в 
строительстве коммунизма. В их 
теплых, из глубины сердца шедших 
словах она находила и свои мысли, 
мысли простой советской женщины, 
которую партия выдвинула в пер
вую шеренгу бойцов за подъем кол
хозного производства.

А. КУЗИН.

го Совета Я. Г. Дорожке — станочница дгиГуавтоматиогя цеха;
кандидаты в депутаты городского Совета В. В. Уварова —  прес
совщица, Б. В. Субач —  слесарь, 3. Д. Мурашкина —  начальник 
центральной измерительной лаборатории; кандидат в депутаты 
районного Совета В. Я. Швырев ■— диспетчер шарикового цеха; 
кандидат в депутаты городского Совета П. Г. Шифрую —  фрезе
ровщик экспериментального цеха; кандидат в депутаты районного 
Совета В, Е. Доброван —  старший мастер шарикового цеха.

Фото Ф. Хитриневича.

Металл надо беречь
Досрочное выполнение еемилетне-

го плана требует, чтобы в дело бы
ли пущены новые, еще неиспользо
ванные резервы. Особенно важно 
изыскать резервы в снабжении на
ших предприятий металлом. Одним 
из них является сбор металлолома.

Однако в Еривошеинском районе 
это важное дело запущено, хотя 
здесь находятся площадка для при
ема и отгрузки металлолома и кон
тора межрайонного уполномоченного 
Главвторчермета тов. Турчиновича, 
который ведает сбором металлолома 
в Молчановском, Чаинском и Криво- 
шеинском районах области, Уполно
моченный плохо организует ебор 
металлолома . даже в самом Криво- 
шеино. Подчиненный ему приемщик 
металлолома Рудов зачастую пору
чает приемку металлолома посто
ронним лицам без взвешивания. По
грузка металла на еуда для отправ
ки промышленным предприятиям

производилась не но весу, а «на
глазок».

Площадка для хранения металло
лома не «горожена, металл, в том 
числе и цветной, ежегодно затопля
ет водой при разливе Оби и замыва
ет илом. В итоге у приемщика Ру- 
дова не хватило 112 тонн металла, 
на 12.000 рублей.

Сейчас ни Турчинович, ни Рудов 
не знают, сколько в Еривошеино на 
берегу Оби лежит под землей ме
таллолома. Раскопки его не органи
зованы. За причиненный государст
ву ущерб Рудов привлечен проку
ратурой Еривошеинского района к 
уголовной ответственности.

Но положение с хранением на
родного добра не улучшается. Тов. 
Стогинский, управляющий Томским 
отделением Главвторчермета, ве 
принимает мер.

И. КЛИМЕНТЕНКО.
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ЗАЯВЛЕНИЕ
СОВЕТСКОГО

ПРАВИТЕЛЬСТВА
ПРАВИТЕЛЬСТВУ

ПАКИСТАНА
Временный поверенный в делах 

СССР в Карачи В. И. Петухов 26 
декабря 1958 года посетил минист
ра иностранных дел Пакистана 
Маизур Кадира и по поручению Со
ветского правительства обратился в 
правительству Пакистана за разъ
яснениями в связи с пакистано-аме
риканскими переговорами относи
тельно заключения нового военного 
соглашения.

7 января 1959 года правительст
во Пакистана сообщило ответ на 
указанный запрос, в котором оно 
подтверждает, что между США в 
странами —  участницами багдад
ского пакта, в том числе и 
Пакистаном, действительно ведут
ся переговоры в заключении но
вого военного соглашения. Вместе 
с тем правительство Пакистана 
вновь стремится изобразить меро
приятия, проводимые членами баг
дадского пакта, этого военного бло
ка, как «чисто оборонительные». 
Пакистанское правительство в своем 
ответе еще раз пытается опроверг
нуть тот очевидный факт, что на 
территории Пакистана имеются во
енные базы, созданные под непо
средственным руководством воен
ных специалистов США, которые 
могут быть в любое время, помимо 
воли пакистанского правительства, 
иепользовАны иностранными воен
ными державами против Советского 
Союза и соседних с Пакистаном ми
ролюбивых государств.

В евязи е этим правительству 
Пакистана, Советским правитель
ством было сделано новое заявление. 
В этом заявлении содержится, в ча
стности, несогласие с теми положе
ниями в ответе правительства Па
кистана, в которых вновь делаются 
попытки оправдать агрессивную 
сущность военных блоков на Сред
нем Востоке и в Юго-Восточной 
Азии, участником которых является 
Пакистан.

Вся ответственность за послед
ствия шагов, которые предпринима
ет Пакистан по превращению своей 
территории в иностранную военную 
базу, ложится на правительство Па
кистана, говорится в заявлении Со
ветского правительства.

(ТАСС).

Во Владивостоке на станции наблюдения за искусственными спут
никами Земли при Дальневосточном государственном университете 
осваивается комбинированная фотографическая установка «Комета». 
Установка спарена с телескопом — шестидюймовым рефрактором п 
может автоматически следить за любым избранным небесным телом.

На снимке: заместитель начальника станции старший преподава
тель кафедры теоретической физики Н. П. Цельников (справа) и 
старший лаборант О. В. Грицкевич за подготовкой комбинированной 
фотографической установки «Комета» к работе.

■ (Фотохроника ТАСС).

Пленум ЦК 
Албанской 

партии труда
ТИРАНА, 19 февраля. (ТАСС). 

Как сообщают газеты, 18 февраля 
1959 года состоялся расширен
ный пленум Центрального комите
та Албанской партии труда с уча
стием первых секретарей район- 
in,ix комитетов АПТ. Пленум за
слушал и единодушно одобрил 
доклад первого секретаря ЦК 
АПТ товарища Энвера Ходжа о 
деятельности делегации Албан
ской партии труда, присутствовав
шей на внеочередном XXI съезде 
Коммунистической партии Совет
ского Союза, а также о деятель
ности партийно-правительствен
ной делегации Народной Респуб
лики Албании, посетившей Гер
манскую Демократическую 
публику и Чехословацкую 
публику.

Рес-
Рес*

П И С Ь М А  В  Р Е Д А К Ц И Ю

Длительное хранение влажного зерна
ПАВЛОДАР, 19 февраля. (ТАПС). 

Около двухсот работников хлебо
приемных пунктов Казахстана при
няли участие в состоявшемся здесь 
трехдневвом семинаре. Его участни
ки изучали опыт хлебоприемных 
пунктов Павлодарской области по 
организации длительного хранения 
и подработки влажного зерна.

Работникам хлебоприемных пунк
тов республики в силу неблагопри
ятных погодных у с л о в и й  приходит
ся в период уборки принимать зер
но повышенной влажности, Такой 
хлеб требует больших дополнитель
ных затрат на сушку. В минувшем 
голу на хлебоприемных пунктах 
Павлодарской области для снижения

влажности и предотвращения само
согревания зерна в бунтах и на 
складах была широко применена 
щитовая напольно-переносная ак
тивная вентиляция и установки 
«ПВУ-1».

Применение активной вентиляции 
позволило элеватору сэкономить 
полмиллиона,рублей.

Методический 
кабинет 
в леспромхозе

В Асиновском леспромхозе создан 
методический кабинет для повыше
ния квалификации механизаторских 
кадров. Рабочие различных профес
сий в свободное от работы время 
повышают здесь квалификацию, 
получают консультации по ин
тересующим их вопросам. Более 
150 механизаторов с помощью мето
дического кабинета повысили свою 
квалификацию. Сейчас еще две 
группы обучаются механизаторским 
специальностям.

Дирекция леспромхоза выделила 
для проведения практических заня
тий механизмы и инструмент.

Но надо сказать, что со стороны 
комбината «Томлес» мы не полу
чаем должной помощи. Не хватает 
нужных плакатов по технической 
учебе. Мало получаем мы и техни
ческой литературы.

А. ЕРЕМЕНЧУК, 
методист Асиновского леспромхоза.

Пьянство— 
путь
к преступлению

Ньянетво наносит большой вред 
интересам нашего общества.

Большинство преступлений, не
благовидных поступков совершается 
людьми в нетрезвом состоянии.

Немало случаев, когда общест
венные организации не обращают на 
это зло внимания, не ведут необхо
димой воспитательной работы и ин
тересуются только производствен
ными делами сроих работников, не 
вникая в их бытовые и культурные 
запросы.

В январе прошлого года на Асинов-

ский лесоперевалочный и деревооб
делочный комбинат поступил комсо
молец Бойко-в Он пришел на произ
водство, не имея за плечами ни тру
дового стажа, ци жизненного опыта. 
Вскоре у Бойкова стали появляться 
сомнительные друзья, он стал выпи
вать,

Никто в коллективе не интересо
вался, чем занят Бойков после рабо
ты. Пьянки продолжались. Однажды 
Войков и рабочий Асиновского лесо
перевалочного и деревообрабатыва
ющего комбината Буряков пришли 
пьяными на танцплощадку и учи
нили драку. За хулиганство оба они 
осуждены к пяти годам лишения 
свободы.

С алкоголизмом тесле связано 
хулиганство. Чаще всего хулиган
ские действия совершаются нетрез
выми людьми.

Нередко человек, совершив пре
ступление, говорит, оправдывая 
свой поступок:

—  Я же в пьяном виде совер
шил хулиганство, трезвым бы я это
го не сделал.

Находятся, к сожалению, и за
щитники пьяниц, которые, убежда
ют, что за хулиганство в пьяном 
виде привлекать к судебной ответ
ственности не стоит.

Советское законодательство не 
предусматривает снисхождения ли
цам, совершившим преступления в 
рьяном состоянии.

Пьянству надо объявить самую 
суровую борьбу и положить конец 
этому злу.

Дюбитеди спиртного много прино
сят горя своим родным  ̂ они кале
чат жизнь себе и членам семьи.

Пристрастие к спиртному неред
ко приводит человека на скамью 
подсудимых за хищение социалисти
ческой собственности и личного 
имущества граждан. Бывший стар
ший приемщик Томского лесоторго
вого склада Н. П. Быстров, реализуя

’ тару за наличный расчет, присваи
вал деньги и расходовал их на 
спиртные напитки. В результате им 
совершена растрата 81 тысячи руб
лей.

Большим злом является самогоно
варение, Общественность, органы 
прокуратуры и суда Томской обла
сти ведут борьбу с зтим злом. Ли
ца, занимающиеся самогоноварени
ем, строго наказываются.

Так, член колхоза «Новый путь» 
Томского района Ж тройская гнала 
самогон и устроила попойку, в ре
зультате которой ряд колхозников 
в течение двух дней не выходил на 
работу, Журомская осуждена на два 
года лишения свободы.

Бригадир полеводческой бригады 
колхоза «Молот» Шегарекого рай
она Коваленко за самогоноварение 
также осужден на 2 года лишения 
свободы. •

Надо до конца ликвидировать са
могоноварение.

Для того, чтобы положить конец 
пьянству, которое является одной 
из причин, порождающих преступ
ность, необходимо усилить воспита
тельную работу.

Советский человек —  творец 
новой социалистической культуры, 
носитель высоких моральных ка
честв. И мы в еилах положить ко
нец и такому позорному пережитку 
прошлого, как пьянство.

В. ШЕВЦОВ,
заместитель прокурора Томской 

области, советник-юстиции,

Не заботятся 
о содержании 
лошадей

В колхозе «Искра» Бакчарекого 
района плохо содержатся лошади. 
Из конюшни годами ие вывозится 

.навоз, правление артели для лоша

дей отпускает скудное количество 
корма. '

Весна близка. Во время весенне
полевых работ колхозникам понадо
бится еамая различная тягловая си
ла. Едва ли можно будет рассчиты
вать полеводам на конную тягловую 
силу, если руководители артели за
ранее не позаботятся об улучшении 
содержания колхозных лошадей.

А. ЧЕПКАСОВ.

Открыть
библиотеку

Поселок Новостройка Молчанов- 
ского района многолюдный яп 
здесь живут рабочие и служащие 
Усть-Чулымской сплавной конторы, 
МДО-134 и т. д. Есть здесь школа 
семилетка, А вот библиотеки в по
селке нет, Молчановский отдел 
культуры должен открыть в Ново
стройке хотя бы филиал Могочин- 
ской библиотеки. Д. САМБУРОВ.

Нужны
каталоги книг

В нашей стране издается огром
ное количество произведений худо
жественной литературы и книг по 
самым различным, отраслям знаний. 
Наши библиотеки все время попол
няются. Но беда в том, что во мно
гих библиотеках города Томска от
сутствуют каталоги. Это затрудняет 
выбор книг читателями, усложняет 
работу библиотекарей, Часто из-за 
этого книги не доходят до читателей 
и бесполезно лежат на библиотеч
ных полках.

Работники библиотек, в которых 
отсутствуют каталоги, должны не
медленно составить их. Помощь им 
в этом деле могут оказать студенты, 
учащиеся старших классов.

Е. ТАГАНОВ.
г. Томск.
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Советский Союз—решительный 
поборник независимости народов

КОЛОМБО, 19 февраля. 
(Корр. ТАСС). Генеральный сек
ретарь Коммунистической партии 
Цейлона Питер Кейнеман в ин
тервью корреспонденту ТАСС об 
итогах XXI съезда КПСС заявил: 

«XXI съезд Коммунистической 
партии Советского Союза —  боль
шой вдохновляющий стимул для 
всех тех. кто борется за мир. сво
боду и социализм во всем мире. 
Выполнение семи летнего плана в 
огромной степени укрепит силы 
мира. Это поможет также странам 
Азии и Африки, недавно ставшим 
свободными, защищать свою неза
висимость и создать свою нацио
нальную экономику, поскольку 
Советский Союз всегда был реши
тельным поборником независимо
сти народов Азии и хорошим дру
гом. помогающим им развиваться 
в экономическом отношении. Се-, 
милетний план еще раз . докажет 
превосходство социализма над 
всеми остальными системами и’ во 
многом поможет распространению 
социалистического движения во 
всех странах. Мы будем популя

ризировать в нашем народе глубо
кое значение этого съезда и его 
решений».

«Знаменательной особенностью 
съезда, —  подчеркнул Кейнеман, 
—  была, огромная сплоченность 
Коммунистической партии Совет
ского Союза вокруг своего Цент
рального Комитета и ее реши
мость выполнить и перевыполнить 
решения съезда. Единство между
народного движения коммунисти
ческих и рабочих партий также 
было продемонстрировано с пора
зительной силой. Клевета и вы
мыслы буржуазных идеологов о 
так называемом кризисе комму
низма и о разногласиях между 
братскими партиями по важным 
вопросам получили решительный 
отпор.

Многие речи и доклады пред
ставляют большой интерес и цен
ность для нас на Цейлоне, их вни
мательно изучат и сделают надле
жащие выводы с учетом условий 
в нашей стране».

Б. 'РЯБОВ.

Заявление Президиума ЦК 
Коммунистической партии Японии

ТОКИО. 19 февраля. (ТАСС). ■ серьезное значение 
Президиум Центрального Комите-

Мирный договор с Германией 
необходим

БЕРЛИН. 19 февраля. (ТАСС). 
В Германской Демократической 
Республике продолжаются встре
чи представителей различных сло
ев населения обоих германских 
государств, во время которых об
суждаются пути к решению на
циональных проблем немецкого 
народа. Как сообщает агентство 
АДН, присутствующие на заседа
нии окружного комитета Нацио
нального фронта в Ростоке более 
70 западногерманских граждан 
обратились к населению Гамбурга 
и Северо-Западной Германии с 
призывом поддержать борьбу за 
создание германского государства 
мира, демократии и благосостоя
ния. Они подчеркивают, что Гер
манская Демократическая' Респуб
лика является носителем идеи ми
ра, в то время как западногерман
ское государство стало носителем 
идеи шовинизма и войны.

Осуществление советских пред
ложений о заключении мирного 
договора с Германией, заявляют 
западногерманские граждане, обес
печило бы нам и нашим детям 
мир. жизнь без страха перед атом
ным оружием, без иностранных

войск и военных баз, без военных 
и экономических трудностей.

Обсуждению вопросов, ■ связан
ных с участием верующих из обо
их германских государств в борь
бе за мир, была посвящена встре
ча граждан ГДР и ФРГ, органи
зованная по инициативе Совета 
мира , округа Галле., Выступавшие 
на встрече подчеркивали необхо
димость организации широкой 
кампании за переговоры, создание 
конфедерации обоих германских 
государств, за заключение мирно
го договора. Участники встречи 
направили послание населению го
рода Дортмунда, в котором при
ветствуют его решительную борь
бу против создания в районе горо
да английской базы атомных ра
кет.

На днях в берлинском универ
ситете имени Гумбольдта состоя
лась встреча со студентами из За
падного Берлина и Западной Гер
мании.' Участники встречи высту
пили за заключение мирного дого
вора с Германией и за мирное 
сближение обоих германских госу
дарств.

та Коммунистической партии Япо 
нии опубликовал сегодня заявле
ние по поводу XXI съезда Ком
мунистической партии Советского 
Союза. В заявлении указывается, 
что XXI съезд КПСС, одобривший 
семилетний план развития народ
ного хозяйства, сделавший огром
ный вклад в дело социализма и 
построения коммунизма и пока
завший перспективы упрочения 
мира во всем мире, имеет выда
ющееся историческое значение не 
только для народов Советского 
Союза, но и для народов всего 
мира. В заявлении отмечаются ог
ромные успехи в области науки и 
техники, в области развития эко
номики, достигнутые Советским 
Союзом. Подчеркивается, что с 
выполнением семилетнего плана 
Советский Союз догонит, а в не
которых отраслях перегонит 
СШ А по объему производства. 
Это будет решающая победа со
циализма над капитализмом в 
мирном экономическом соревно
вании.

Президиум ЦК КПЯ заявляет, 
что рост промышленного и сель
скохозяйственного производства 
советской страны неуклонно свя
зан с подъемом благосостояния 
советских людей.

Трудящиеся и все миролюбивые 
люди земного шара, говорится в 
заявлении, от души приветствуют 
семилетний план развития народ
ного хозяйства, блестящие пер
спективы, которые он несет в деле 
упрочения мира, и уверены в его 
успешном осуществлении. Этот 
план вселяет в них еще большую 
уверенность и мужество в их 
борьбе за мир и коммунизм.

Президиум Центрального Коми
тета Компартии Японии придает

предложени
ям. изложенным в докладе 
Н. С. Хрущева, и направленным 
на ослабление международной на
пряженности. В этой связи в заяв
лении подвергается реэкой крити
ке правительство Киси. которое в 
угоду американским империали
стам проводит антинациональную, 
антидемократическую политику, 
политику возрождения милитариз
ма. Подобная политика кабинета 
Киси. которая не дает никаких 
надежд на развитие японской эко
номики, на улучшение жизни на
рода. идет вразрез с развитием 
международных событий, ставит 
Японию в положение изоляции от 
азиатских стран. Президиум Цент
рального Комитета Компартии 
Японии указывает, что путь спа
сения Японии. путь развития 
японского народа и его процвета
ния —  это выход из-под амери
канской зависимости, коренное 
изменение политики страны в на
правлении защиты мира, демокра
тии и нейтралитета.

В заявлении отмечается, что 
Коммунистическая партия Японии 
уже разъясняла свою позицию по 
вопросу о нейтралитете и считает, 
что Япония не должна участво
вать в каких-либо военных блоках. 
Чтобы устранить опасность унич
тожения в атомной войне, Япония 
должна установить со всеми стра
нами равноправные дружествен
ные отношения и строго придер
живаться политики нейтралитета. 
Для достижения этого необходи
мо, прежде всего, прекратить пе
реговоры по пересмотру «пакта 
безопасности», а затем аннулиро
вать его, ликвидировать все аме
риканские базы на японской зем
ле, вывести с территории страны 
американские войска, прекратить 
враждебную политику в отноше- i

нии Китая, восстановить дипло
матические отношения с Китай
ской Народной Республикой, под
писать мирный договор между 
Японией и Советским Союзом и 
расширять торговлю с соседними 
странами.

Добиться этого, подчеркивается 
в заявлении, можно только путем 
объединенной борьбы всего япон
ского народа. Если демократиче
ские силы страны, возглавляемые 
Коммунистической и социалисти
ческой партиями объединятся, то 
они непременно одержат победу. 
Замечательные перспективы семи
летнего плана, принятого XXI 
съездом, КПСС, воодушевляют 
трудящихся Японии и в первую 
очередь рабочий класс и являют
ся мощным оружием в их борьбе.

В заявлении далее указывает
ся, что XXI съезд КПСС подтвер
дил правильность мер ЦК КПСС в 
отношении антипартийной группи
ровки, пытавшейся подорвать 
единство рядов партии, помешать 
претворению в жизнь решений 
XX* съезда. XXI съезд КПСС не 
только продемонстрировал непоко
лебимое единство Коммунистиче
ской партии Советского Союза, но 
и показал мощную сплоченность 
международного коммунистиче
ского движения на основе проле
тарского интернационализма.

Выражая огромное удовлетво
рение по поводу итогов XXI съез
да КПСС, говорится в заключение 
заявления, японские коммунисты 
с еще большим мужеством и уве
ренностью развернут борьбу про
тив реакционной политики амери
канских империалистов и япон
ских монополистов, против поли
тики ремилитаризации страны, за 
построение мирной, независимой, 
демократической и нейтральной 
Японии.

В а н г л и й с к о м  п а л а т е  о б щ и н
ЛОНДОН, 19 февраля. (ТАСС). 

Вчера в палате общин члены пар
ламента —  лейбористы настойчи
во пытались добиться от государ
ственного министра по иностран
ным делам Ормсби-Гора сформу- 
лирования конкретных предложе
ний Запада в ответ на советские 
предложения по германскому во
просу. Государственный министр 
уклонился от ответа, ограничив
шись обещанием, что «детальные 
предложения» западных держав 
могут быть сделаны в том случае, 
если состоится намечаемое сове
щание министров иностранных 
дел.

Члены парламента —  лейбори
сты выражали беспокойство ходом 
переговоров на женевском сове
щании о прекращении испытаний 
•ядерного оружия.

Лейборист Ф. Безуик пытался 
получить от Ормсби-Гора ответ 
на вопрос, действительно ли за
падные державы настаивают на

продолжении ядерньгх испытаний 
«в мирных целях», создавая те* 
самым новые трудности для сове
щания. Государственный министр 
в конце концов был вынужден 
признать, что предложение СШ А 
по существу можно рассматривать 
именно так.

Консерватор Джонстон и лей
бористы Ф. Ноэль-Бейкер и Дж. 
Гриффитс в резкой форме потре
бовали объяснения, почему до сих 
пор не выполняется послевоенное 
соглашение о декартелизации 
предприятий Круппа. Члены пар
ламента отметили «серьезную тре
вогу» в Англии в связи с таким 
«снисходительным» отношением к 
Круппу, заслужившему печальную 
известность еще до первой миро
вой войны. Однако и на этот во
прос Ормсби-Гор по существу не 
дал ответа, заявив, что оконча
тельное решение в отношении это
го еще не принято.

♦  ♦  ♦ -

Закончилась зимняя спартакиада 
общества «Труд»

Всеобщая забастовка горняков 
Бельгии

БРЮ ССЕЛЬ, 19 февраля. 
(ТАСС). Восьмой день продол
жается забастовка трудящихся 
Боринажа, требующих отмены ре
шения шахтовладельцев о закры
тии так называемых «нерента
бельных» шахт этого угольного 
бассейна. В знак солидарности с 
бастующими рабочими, Боринажа 
сегодня объявлена всеобщая заба
стовка шахтеров всей Бельгии. К 
бастующим горнякам Боринажа 
Центрального бассейна и Шарле
руа присоединились сегодня шах
теры остальных двух угольных 
бассейнов страны; Льежа и Лим
бурга. В настоящее время заба
стовочное движение охватило око
ло 150 тысяч бельгийских горня
ков.

Борьбу шахтеров поддерживает 
все население Бельгии. В знак 
солидарности с бастующими се
годня забастовали преподаватели 
учебных заведений Боринажа.

ПАРИЖ, 19 февраля. (ТАСС). 
Мужественную борьбу бельгий
ских горняков за право на труд 
поддерживают трудящиеся Фран
ции. Как сообщает газета «Юма- 
ните». Центральный Комитет 
Французской коммунистической 
партии направил в адрес Цент
рального Комитета Коммунистиче

ской партии Бельгии телеграмму, 
в которой указывается, что меро
приятия бельгийского правитель
ства, направленные на ущемление 
жизненных интересов горняков 
Бельгии, являются прямым след
ствием политики, проводимой ру
ководством европейского объеди 
нения угля и стали.и «общего 
рынка», «Эта «европейская» по
литика,— указывается в телеграм
ме, —  .во Франции уже привела к 
закрытию ряда шахт' во многих 
угольных бассейнах .страны и к 
увольнению рабочих в различных 
отраслях промышленности, как 
это случилось с металлистами 
предприятий треста «Фив-лидль».

Повсюду эта политика служит 
предпринимателям и правительст
вам предлогом для наступления 
на жизненный уровень трудящих
ся.

Создавшееся положение, т под
черкивается в телеграмме, вызы
вает необходимость в совместных 
действиях рабочего класса шести 
европейских стран, входящих в 
«общий рынок». «Мы, —  говорит
ся в телеграмме, —  заверяем на
ших бельгийских братьев в актив
ной солидарности французских 
трудящихся».

Индийская газета о сговоре 
Соединенных Штатов и Пакистана 

по кашмирскому вопросу
ДЕЛИ. 19 февраля. (ТАСС), помощь» от стран СЕАТО, вклю-

Как сообщает газета «Дели 
тайме», на недавней сессии совета 
багдадского пакта в Карачи . меж
ду президентом Пакистана Айюб- 
Ханом и американским диплома
том Лоем Гендерсоном состоялись 
переговоры по кашмирскому во
просу.

По словам газеты, во время 
этих переговоров Айюб-Хан пы
тался выяснить, в какой мере 
СШ А готовы поддержать Паки
стан, «если в Кашмире возникнет 
внутренний конфликт, в результа
те которого может прийти к вла
сти правительство, дружественное 
Пакистану, и попросит Пакистан 
послать свои войска в Кашмир».

Газета указывает, что Гендер
сон заверил Айюб-Хана, что паки
станское правительство может 
рассчитывать- на «самую широкую

чая • США. Правительство США, 
.сказал-Гендерсон, не будет возра
жать против использования Паки
станом оружия, поставленного ему 
США, и если будет поднят вопрос 
об увеличении поставок вооруже
ния и снаряжения, то правитель
ство США благоприятно рассмот
рит его. Вопрос о непосредствен
ной помощи Пакистану вооружен
ными силами США, по словам 
Гендерсона, должен решаться 
специально, в зависимости от 
международной обстановки, кото
рая сложится в то время. В свя
зи с решением, принятым в об
щих чертах властями США и Па
кистана по кашмирскому вопросу, 
американцы приступили к строи
тельству военных баз на границе 
с Индией; ..............

Заявление начальника штаба 
индонезийской армии

ДЖ АКАРТА, 19 февраля. 
(ТАСС). Как сообщает агентство 
Антара, начальник • штаба - индоне
зийской армии генерал-лейтенант 
Насутион, выступая на конгрессе 
представителей населения Цент, 
ральной- Суматры, заявил, что в 
период мятежа на Центральной 
Суматре готовилось вторжение 
иностранных войск на. индонезий
скую территорию и бомбардиров

ка с воздуха Джакарты и других 
городов Индонезии. Насутион ука
зал, что мятежники пригласили 
иностранных интервентов в Индо
незию.

Массовые увольнения 
" в химической 
промышленности Рура

БОНН, 19 февраля. (ТАСС). В 
связи с кризисом сбыта в Рур
ской химической промышленности 
начались массовые увольнения. 
«Первым крупным предприятием 
в химической промышленности, 
вынужденным прибегнуть к мас
совым увольнениям, —  сообщает 
сегодня газета «Нейе Рейн-цей- 
тунг», —  является «Рурхёми аг» 
в Оберхаузен-Хольтене». 50 рабо
чих этого предприятия уже уволе
ны, 100 рабочим и служащим 
объявлено об увольнении, еще 
400 человек будут уволены в бли
жайшее время.

Газета подчеркивает, что, «кро
ме того, • большому числу рабочих 
и служащих .предприятия дали по
нять, чтобы -они искали. новую ра
боту, так как следует считаться с 
дальнейшими увольнениями».

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 21 фев
раля по области ашидаетс'я. о.блач-

Закончились соревнования пер
вой зимней спартакиады спорт
сменов общества «Труд» —  проф
союзов Российской Федерации.

В последний день состязаний в 
Подмосковье состоялись лыжные 
гонки мужчин на 50 километров и 
лыжные гонки женщин на 10 ки
лометров. Победителем спартакиа
ды в гонке на 50 километров стал 
лыжник из Костромы В. Шелю- 
хин. Его время 2 часа 59 минут 
25 секунд. Гонку на 10 километ
ров среди женщин выиграла 
Е. Смирнова (Московская область) 
—  38 минут 38 секунд.

Чемпионом общества «Труд» по 
сумме конькобежного многоборья 
стал спортсмен Ленинградского 
Кировского завода заслуженный 
мастер спорта Борис Шилков. 
Среди женщин первенство по сум
ме конькобежного многоборья за

воевала Татьяна Эйсмондт (Мо
сковская область). .

В Горьком проводились состяза
ния по хоккею с шайбой. Победи
телем спартакиады стала москов
ская команда «Крылья Советов».
В Первоуральске в Свердловской 
области проходили соревнования 
по хоккею с мячом. Здесь победу 
одержали спортсмены Краснояр- * 
ского комбайнового завода.

19 февраля в Москве в торже
ственной обстановке спартакиада 
закрылась.

По итогам комплексного зачета 
победителем вышел коллектив 
Московской области. На втором 
месте физкультурники Ленинград
ской области и на третьем —  го
рода Москвы. Среди коллективов 
автономных республик лучшие 
результаты у спортсменов Удмур
тии.

* (ТАСС).

Кандидаты в сборную 
футболЬную команду странЫ

дали с высадкой наших войск в 
Паканбару (Восточная Суматра), 
сказал Насутион, то интервенты 
высадились бы на нашей террито
рии.

Б есчи н ства  ам ериканских  солд ат  во Франции
ПАРИЖ, 19 февраля. (ТАСС). 

Газета «Пари-журналь» сообщает 
о новом факте бесчинств амери
канских военнослужащих, находя
щихся во Франции, по отношению 
к гражданскому населению. Вче
ра 25-тонный трактор, которым ■ тяжело ранены.

Если бы мы хоть немного^опоз-1 ная, с прояснениями лопада, по
крайним западным районам сла
бый снег, по остальным —  без 
осадков, ветер южный, 3— 7 мет
ров в секунду, температура возду
ха 7 — 12 градусов мороза.

В последующие - два дня по 
Томской области ожидается Мало
облачная погода, без существен
ных осадков, ветер 3 — 7- метров 
в секунду, температура воздуха 
ночью 18 — 23, днем —  8 —  13 
градусов мороза.

управлял американский солдат, 
наехал на два жилых дома в на
селенном пункте Пор-де-Сен-Мор 
(департамент Мен и Луара) и раз
рушил их. Под обломками погиб
ла француженка, две другие —

Президиум футбольной секции 
Советского Союза по представле
нию совета тренеров (председа
тель Б. А. Аркадьев) отобрал 
кандидатов в сборную футболь
ную команду СССР. В состав кан
дидатов включены 42 футболиста. 
Среди них опытные спортсмены, 
не раз выступавшие в ответствен
ных соревнованиях, вратарь 
Л. Яшин («Динамо», Москва), за
щитник А. Масленкин («Спартак», 
Москва), полузащитники Ю. Вой
нов («Динамо», Киев), И. Нетто 
(«Спартак»,' Москва), нападающие 
Н. Симонян, А. Ильин, А. Исаев 
(всё1, трое «Спартак»," Москва), 
А. Мамедов («Динамо», Москва) 
и другие.
‘"Кандидатами в состав сборной 

включены - также молодые масте
ра, уже известные в футболе;

С. Метревели, Г. Гусаров (оба 
«Торпедо», Москва). В. Каневский 
(«Динамо». Киев), В. Маслаченко 
(«Локомотив», Москва), Г- Апух
тин (ЦСК МО СССР) и другие.

В то же время в составе канди
датов мы видим молодых игроков, 
впервые включенных в сборную. 
Это вратарь А. Гаваши («Спар
так», Ужгород), защитник В. То- 
доров («Шахтер», Сталино), напа
дающие Ю. Мосалев (армей
ская команда Ростова-на-Дону), 
В. Стрешний (ЦСК МО СССР) и 
другие.

Среди кандидатов в состав сбор
ной включены также футболисты 
команд «Крылья Советов» (Куй
бышев), «Молдова» (Кишинев)! 
«Зенит» (Ленинград),
(Вильнюс).

«Спартак»

(ТАСС).

-♦  ♦  ♦ -

В кабинете печати редакции га
зеты «Красное Знамя» (проспект 
имени Ленина. 13) открывается 
школа рабочих корреспондентов.

Первое занятие на тему: «Ре
шения XXI съезда КПСС и зада-

ИЗВЕЩЕНИЕ t

чи рабкоров» состоится 25 февра-
' . V

ля, в 7 часов вечера.

Приглашаются рабкоры, редак
торы и члены редколлегий много» 
тиражных и стенных газет.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Борьба против диктатуры в Парагвае
БУЭНОС-АЙРЕС, 19 февраля, i го американскими монополиями.

____ s. . -н г гвюминшгаиг*.'

ШШВИАЕНМ
(ТАСС) По сообщениям аргентин
ской печати, в Парагвае свиреп
ствует террор. Многие патриоты, 
недовольные диктаторским режи
мом Стреснера. томятся в тюрь
мах и на каторжных работах. Рас
стрелы и пытки —  постоянное 
явление в стране. «Список аресто
ванных, —  пишет сегодня арген
тинская газета «Пропоситос», —■ 
очень большой. Пытки, которым 
их подвергают, являются самыми 
жестокими». Тысячи- парагвайцев 
вынуждены тайно покидать свою 
родину и искать спасения от .не
минуемой расправы в других 
странах. В одной лишь Аргентине 
проживают десятки тысяч параг
вайских эмигрантов, которые бе
жали от преследований.

Однако жестокие репрессии не 
в состоянии сломить волю параг
вайского народа к борьбе за сво
боду. Различные слои населения 
страны выступают против дикта
торского режима, поддерживаемо-

Для борьбы с оппозицией пра
вительство Ст’реснера ' создало 
специальные , бригады из рядов 
правящей партии «Колорадо». На 
эти бригады ; возлагается обязан
ность покончить со всеми оппози
ционными элементами в стране.

Общественность различных 
стран Америки выражает поддер
жку парагвайским патриотам. 
17  февраля в Буэнос-Айресе со
стоялся митинг1 протеста против 
произвола диктатуры в Парагвае 
Митинг прошел под лозунгами: 
«Парагвай вновь будет свободной 
страной]» «Парагвайская дикта
тура является позором для Аме
рики!». Ораторы отмечали, что 
парагвайский народ сейчас нахо
дится в тайих условиях, в каких 
находились кубинцы, когда они 
во главе с Фиделем Кастро начи
нали борьбу против диктатуры 
Батисты. Митинг закончился де
монстрацией на улицах Буэнос- 
Айреса.'

'21 февраля —  «Братья Ершо
вы».

22 февраля днем и вечером — 
«Чайки над морем».

Начало спектаклей’ дневного— 
в 12 час. дня, вечерних —  в 8 
час. вечера.

Национально-освободительное 
движение в Камеруне

КАИР. 19 февраля. (ТАСС). 
Газета «Аль-маса» опубликовала 
сообщение, в котором говорится, 
что французские власти перебра
сывают в Камерун новые .воинские 
части и вооружение, поскольку 
французские колониальные войска 
не в состоянии справиться со всё 
более усиливающимся движением 
камерунского народа за независи
мость. Газета указывает, что чис
ленность французских вооружен
ных сил в Камеруне достигает в 
настоящее время -70 тысяч чело
век и продолжает расти, так как 
Франция стремится подавить во
оруженное восстание в Камеруне 
до того, как проблема Камеруна

станет предметом обсуждения на 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН. ’

По словам газеты, возвращаю
щиеся во Францию офицеры за
являют.' что численность и- мощь 
партизанских отрядов в Камеруне 
неуклонно растет, и колониальные 
войска несут большие потери.

«Аль-маса» отмечает далее, что 
эвакуация раненых французских 
солдат из Камеруна во Францию 
прекращена. Эта мера вызван? 
опасением1 дальнейшего усиления 
недовольства во Франции в связи 
с бессмысленной войной в Алжи
ре и Камеруне.

Кинотеатр имени М. Горького

21. февраля —  новый художе
ственный Фильм «Место преступ
ления —  Берлин». Сеансы: 8-30. 
10-10 11-50. 1-30. 3-10, 4-50.
6-30, 8-10. 9-50. 11-30.

Зал кинохроники
21 февраля —  новые цветные 

научно-популярные фильмы
«Миллион цветов». «Чудесные ма
стера». Сеансы: 7, 8-05. 9-10.
10-15.

Для детей — «Крылатый пода
рок». Сеансы 9. 10-15. 11-30.
12-45. 2. 3-15. 4-30. 5-45.

Кинотеатр имени И. Черных

21 февраля. Большой зал — 
«В полночь». Сеансы: 8-30. 10-20. 
12-10 2. 3-50 5-40. 7-30. 9-20.
11. (Дети до 16 лет не допускают
ся). Малый зал —  «Иван Бровкин 
на целине». Сеансы: 8-30 10-20.
12-10, 2, 3-50, 5-40, 7-30, 9-20,
11. ..:

Центральный аптечный склад 
аптекоуправления продает по 
безналичному расчету железные 
бочки емкостью 200 литров.

Обращаться- г. Томск, проспект 
имени Ленина. 21, телефон 28-63.

Суббота, 21 февраля

19.00. Из цикла: «Их труд и
творчество— славный пример для 
многих». 19.10. «Новости спорта». 
19.20. «Запевай веселей, запе
вала!» (концерт художественной 
самодеятельности). 19.50. «Пос
ледние известия». 20.00. Третий 
день фестиваля, посвященного С о 
ветской Армии. Киноповесгь 
«Дом, в котором я живу».

Мебельная фабрика «Красноде
ревец» принимает в распиловку 
лес (в неограниченном количест
ве) от организаций я частных лиц.

Здесь же требуются на постоян
ную работу: химик на должность 
лаборанта, кочегары и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица.
Дальче-Ключевская, 16, телефон 
47-62. 2— 1

Томской грузовой автотран
спортной конторе .№ 1 требуются: 
шоферы, автослесари,- токари, 
кузнец, автомеханики, начальник 
снабжения. •

Обращаться: ’ г. ^омск. улица
Герцена, 68, отдел кадров.

3 — 1

Весовому заводу требуются: 
инжеиер-радиотехник. инженер- 
конструктор. кочегар, электро
сварщик. чертежница копировщи
ца, грузчики, разнорабочие в цех.

Обращаться: 
Советская. 91.

г. Томск, улица
2— 2

Кирпичному заводу № 3 тре
буются рабочие в цехи.

Одинокие обеспечиваются обше 
житием.

Обращаться- г. Томск. Иркут
ский тракт, 3 (автобус N° 9).

3 — 3

Самусьская ремонтно-эксплуа
тационная база флота объявляет 
прием на курсы кочегаров.

Принятые обеспечиваются сти
пендией и общежитием.

Обращаться: Томский район,
поселок Самуськи, отдел кадров.

Томский политехнический и н с т и т у т  имени С. М Кирова 
объявляет, что в среду, 4 марта 1959 г., в 14 часов 30 минут, 
состоится -

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ.

представленных на соискание ученой степени кандидата тех
нических наук:

в аудитории № 9 химического корпуса на заседании совета 
химико-технологическогс, факультета по присуждению ученых 
степеней ассистентом Исхаковым X. А. на тему: «Термографи
ческое исследование твердых топлив»:

в актовом зале института на заседании объединенного со
вета теплоэнергетического, электроэнергетического и электро
механического факультетов по присуждению ученых степеней 
инженером Серых Г. М. на тему: «К вопросу о теплопроводно
сти пористых материалов».

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ ВОЗДУШ НЫ М
ТРАНСПОРТОМ!

С 1 февраля 1959 года на воздушной линии Новосибирск—  
Москва установлено движение самолетов «ТУ-104»— два рейса 
ежедневно, вылет из Новосибирска в 6 час. 10 мин. и в 15 час. 
45 мин. (время московское).

Новосибирское городское агентство воздушных сообщений 
и его филиал в Кировском’ районе Новосибирска ежедневно 
производят предварительную продажу билетов на самолеты, 
вылетающие из новосибирского аэропорта в Москву, столицы 
союзных республик, крупные города, промышленные центры, 
курортные места и другие пункты Советского Союза, 
связанные воздушным сообщением, а также в аэропорты меж
дународных воздушных линий.

Для удобства пассажиров производится прием заказов по 
телефону и по телеграммам.

Пассажирам, приобретающим билеты одновременно туда и 
обратно, предоставляется скидка в размере 10 проц. от общей 
стоимости билетов.

Обратный билет действителен одни год.
Новосибирский аэропорт ежедневно принимает для пере

возки самолетами грузы и багаж.
Производится заключение договоров с организациями на пе

ревозку грузов в 1959 году.
Оплата за приобретение билетов на самолеты и за перевозку 

грузов производится как наличными деньгами, так и по безна
личному расчету. "

Городское агентство работает ежедневно с 9 час. до 20 час.
Адрес: г. Новосибирск, улица Советская, 28, тел. 3-67-99. 

3-63-16.
Филиал агентства работает ежедневно с 10 до 19 час.
Адрес- г. Новосибирск. Кировский район, улица Станислав

ского, 15, в помещении 54-го отделения связи, тел. 3-01-70, 
доп. 4-48.

Телефоны аэропорта: 3-71-51, 3-83-82, 3-00-70, доп. 9. 15. 
1. 1-03, 1-25. 3 — 1

Гр-н Ильин Владимир Дмит
риевич. проживающий в г. Том
ске. улица Белинского. 20. кв. 15. 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Ильиной Галиной 
Пантелеевной. проживающей в 
г. Томске. 2-й поселок Черемош- 
ники. 109.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-ка Бруер Антонина Василь
евна. проживающая в г. Сталин- 
ске. Левый берег, улица Песоч
ная. 24. возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Бруе- 
ром Ефимом Борисовичем, прожи
вающим в г. Томске, Уржатский 
переулок. 1. , з

Дело подлежит рассмотрению в' 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска,
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